
Специальная военная операция 
обернулась для нас войной со всем 
блоком НАТО – ситуация стала 
чрезвычайной, и меры для победы 
нужны чрезвычайные. Нужна пол-
ная мобилизация тыла.

В 1918 году на нашу молодую 
Советскую республику вместе с 
белогвардейскими войсками на-
пали еще 14 стран АНТАНТЫ, в 
т.ч. США и Япония. В это время в 
России уже четыре года был сухой 
закон. Трезвый народ принял вы-
зов – и победил.

Мой дед по маме Макар Ефи-
мович Тюпин воевал красным 
партизаном в Сибири и коммунизм 
они воспринимали как построение 
Царствия Божия на земле: чтобы 
человек жил трудом, а не обманом, 
чтобы человек человеку – друг, 
товарищ, брат, чтобы счастье было 
всем, а не только избранным. По-
этому они и шли воевать и умирать 
за Советскую власть. Мой дед 
также вспоминал, что деревня до 
Великой Отечественной войны и 
после войны, пока был жив Сталин, 
была трезвой, а пьянство началось 
с приходом Хрущева и Брежнева. 

Сухой закон в России был от-
менен в 1925 году – через полтора 
года после смерти В.И. Ленина. На 
отмене сухого закона настаивали 
троцкисты – злейшие враги нашего 
народа. 

Лучше всего объективно от-
ражает степень пьянства уровень 
душевого потребления алкоголя. 

В России в 1900 году душевое 
потребление составляло 3 л спирта 
на душу населения в год. 

В 1913 году – перед введением 

сухого закона – 4,7 л. 
С 1914 по 1925 гг. – менее 0,2 л 

(сухой закон). 
В 1940 году – 1,9 л. Во время 

Великой Отечественной войны – 
менее 0,5 л. 

В 1950 г. – 1,9 л (как до войны). 
В 1980 году – 12 л на душу на-

селения в год, 
в 1987 – порядка 6 л (антиалко-

гольная кампания). 
В 1994 году – 24 литра (рекорд 

мира). 
В 2009 году – 15 литров. 
В 2022-м – порядка 13 литров.
Таким образом, в Великой Отече-

ственной войне войска всей Европы 
также победил трезвый народ. Был 
трезвый тыл. А миф о том, что по-
бедили фашизм «наркомовские 
100 грамм» – сознательная дезин-
формация и вранье алкогольной 
мафии.

Сегодня идет война, но почему-то 
в тылу работают все ночные клубы 
и бары, где молодежь призывного 
возраста с «белыми» военными би-
летами целыми ночами пьянствует 
и развратничает, а вот Родину за-
щищать у них якобы здоровья нет.

Все магазины забиты дешевым 
доступным алкоголем. Вовсю ра-
ботает круглосуточная интернет-
доставка.

Слава Богу, на фронте сухой за-
кон, который практически обнулил 
небоевые потери, т.к. выпивший 
сержант может погубить 10 бойцов, 
выпивший офицер – 100, а выпив-
ший генерал – до 1000.

Сухой закон на фронте – не-
обходимое условие нашей по-
беды с минимально возможными 

жертвами. Но без радикальных 
антиалкогольных мер в тылу нам 
придётся туго.

Предлагаем срочно закрыть все 
ночные клубы, а всех их завсегда-
таев отправить на курсы военной 
подготовки.

Принять закон о запрете продажи 
и употребления алкогольных изде-
лий любой крепости и табачно-кури-
тельных изделий детям и молодежи 
до 21 года с целью сохранения ре-
продуктивного здоровья молодежи.

Принять меры по радикальному 
ограничению доступности алкоголя 
и запрете самогоноварения. Ввести 
государственную монополию на 
производство и продажу алкоголь-
ных изделий.

Дать право местным органам 
власти, вплоть до сельских сходов 
и собрания жителей, право запрета 
продажи алкоголя на подведом-
ственных территориях, в т.ч. и по 
моральным соображениям.

В 1914 году, накануне Первой 
мировой войны, царь дал право 
местным органам самоуправления 
на период мобилизации армии за-
крыть алкогольную торговлю. К че-
сти нашего народа в течение недели 
все алкогольные магазины были 
закрыты, а алкогольные склады 
опечатаны. За три трезвых месяца 
успешно провели мобилизацию и 
по многочисленным требованиям 
народа продлили сухой закон на 
время войны. Большевики, придя 
к власти в 1917 году, продлили 
царский сухой закон.

Запретить любую рекламу и про-
паганду алкоголя, в первую очередь 
– так называемого «культурного 

употребления» алкоголя, т.к. вся эта 
пропаганда ровно на что процентов 
направлена на вовлечение в алкого-
лизацию и спаивание наших детей. 

Силами трезвеннического дви-
жения развернуть на всех каналах 
телевидения пропаганду трезвого, 
здорового образа жизни.

Патриотическое трезвенническое 
движение уже давно бьется на 
антиалкогольном фронте и живет 
под лозунгом «Всё – для фронта, 
всё – для победы!». Нам, в пер-

вую очередь, нужно победить в 
алкогольной войне, которую ведет 
против нашего народа мировая 
алкогольная мафия.

Освобождать Украину от нацизма 
обязательно под красным флагом – 
флагом Победы, как 80 лет назад. В 
этом случае народ Украины поймёт 
нас лучше.

Только трезвая Россия станет Ве-
ликой и победит всех своих врагов.

Владимир Георгиевич Жданов,
председатель СБНТ

Первоочередные меры нужно принять!

Извещение
26 марта 2023 года состоялось онлайн-заседание Правления СБНТ. 

На собрании присутствовало 6 членов Правления: В.Г. Жданов, Г.И. 
Тарханов, А.Н. Глущенко, Е.А. Жирякова, С.Н. Варанкина, С.В. Коновалов. 

Рассмотрен ряд вопросов по проведению трезвеннических меропри-
ятий в летний период 2023 г.

Резолюция собрания 
1. В связи с отсутствием должных условий и дороговизной проживания и 

аренды отказаться в этом году от проведения школы-слёта на оз. Тургояк. 
Содействовать МОО «Молодежь за трезвую Россию» проведению на оз. 
Тургояк в традиционные сроки фестиваля трезвости.

2. Рассмотреть предложения о проведении региональных школ-слётов 
СБНТ в Приволжском и Сибирском Федеральных округах летом 2024 г.

3. Провести Черноморскую школу-слёт трезвых сил России в ст. Бла-
говещенская (Краснодарский край) 3-10 сентября 2023 г. Тема слета: 
«Трезвому фронту – трезвый тыл» (см. объявление на 12 стр. – ред.).

4. Провести в рамках Черноморского слёта – 9 сентября 2023 г. – оче-
редной съезд СБНТ.

5. Согласовать с правлением ООО «Объединение Оптималист» воз-
можность проведения совместного съезда.

Принято большинством голосов членов Правления СБНТ, всеми при-
сутствующими на собрании – ред..

Председатель собрания                     В.Г. Жданов
Секретарь                                             Е.П. Жирякова

ТРЕЗВОМУ ФРОНТУ – ТРЕЗЫЙ ТЫЛ

Президенту Российской Федерации
Путину В.В.

Председателю Правительства Россий-
ской Федерации
Мишустин М.В.

Председателю Совета Федерации
Федерального  Собрания РФ

Матвиенко В.И.
Председателю Государственной Думы

Федерального собрания РФ
Володину В.В.

Главам субъектов РФ, Председателям 
Законодательных Собраний (Советов)

Уважаемые Владимир Владимирович, 
Михаил Владимирович, Валентина Иванов-

на, Вячеслав Викторович!
Уважаемые главы субъектов РФ, предсе-

датели Законодательных Собраний (Сове-
тов) субъектов РФ!

Обращаются к Вам от имени трезвенниче-
ского движения, всех граждан России, обеспо-
коенных крайне тяжелой демографической 
ситуацией в стране, вызванной в основном 
недопустимо высоким потреблением алкого-
ля и курением, руководители Международной 
Академии трезвости, Общероссийской ОО 
Союз борьбы за народную трезвость, Обще-
российской ОО «Объединение Оптималист», 
Общероссийской ОО «Общее дело», партии 
Сухого законы России, межрегионального ОД 
«Молодежь за трезвую Россию».

В конце прошлого года руководитель проек-
та «Трезвый Уральский федеральный округ» 
Тумашова Андрея Анатольевича, обратился 
к Президенту России ввести сухой закон в 
Курганской, Челябинской и Свердловской об-
ластях. Демографическое положение в этих 

регионах критическое; смертность населения 
превышает рождаемость последние восемь 
лет, мужчины умирают в трудоспособном 
возрасте, увеличивается число рожденных 
дефективных, ослабленных детей. В адрес 
Тумашова А.А. пришла очередная, формаль-
ная отписка от администрации Президента, 
а позже и  от глав этих регионов, куда адми-
нистрацией Президента Обращение было 
перенаправлено.

Это обращение и фактический отказ на него 
реагировать вызвал большой интерес и воз-
мущение как средств массовой информации, 
так и простых граждан России. Ведь подобное 
демографическое положение создалось не 
только в УРФО, но и в большинстве регионов 
России. Это требует, если не принятия сухого 
закона, то принятия серьезных и неотложных 
мер к исправлению ситуации, как на феде-
ральном, так и на региональных уровнях. 
Дальше отступать некуда – за нами судьба 
наших детй, будущее нашей страны!

Социологи объясняют причины демографи-
ческой катастрофы по-разному, но главную 
причину вырождения народа стараются обхо-
дить стороной. Существует наука о трезвости, 
название ей «Собриология», в которой уче-
ными прописана закономерность поведения 
пьющих людей в четырех поколениях.

В первом поколении – нравственная ис-
порченность, с плохим характером, лживость 
и прочее.

Во втором поколении, помимо первых при-
знаков, проявляются психические нарушения 
и заболевания, где пьянство возрастает до 
пяти литров алкоголя (этилового спирта) 
на душу населения в год. По заключению 
Всемирной организации здравоохранения 

пять литров – предельно опасная черта для 
здоровья человека. Согласно статистике, в 
Российской Федерации в 2022 году потребля-
ют алкоголь (этиловый спирт) 11,7 литров на 
душу населения, т.е. более чем в два раза. К 
сведению, в 90-е годы у нас «зашкаливало» 
более 20 литров на душу населения в год.

В третьем поколении – население пьет 
до 8 литров алкоголя. У пьющих людей воз-
никает необратимый процесс – разрушение 
личности. Ослабленных психически детей 
рождается больше, чем нормальных детей, 
смертность превышает рождаемость.

В четвертом поколении – полная дегра-
дация, когда потребляют более 10 литров 
алкоголя в год. Вымирает население, возрас-
тают такие явления, как дебилизм, идиотизм, 
бесплодие. В таком обществе утеряны нрав-
ственные ценности,преобладают мошенни-
чество, взяточничество, коррупция и прочее.

Что нам надо срочно предпринять? 
Первое – убрать доступность алкоголя и 

табака, вынести торговлю этими легальными 
пока наркотиками за пределы городов и сел. 
(Документы ВОЗ подтверждают о том, что 
алкоголь принадлежит к наркотикам. На 28-й 
сессии ВОЗ 30.05.1975 года был опублико-
ван технический доклад № 551, стр.57, где 
в документе экспертов ВОЗ утверждается 
принадлежность алкоголя к наркотикам).

Второе – вернуть в ГОСТ на «Спирт этило-
вый…» содержание ГОСТа 18300-72, который 
гласил: «Этиловый спирт – легковоспламеня-
ющаяся бесцветная жидкость с характерным 
запахом, относится к сильнодействующим 
наркотикам, вызывающим сначала возбуж-
дение, а затем паралич нервной системы». 
Из этого следует, что необходимо убрать 

алкогольные изделия из продажи в продукто-
вых магазинах, столовых, местах общепита.

Третье – Выполнять Федеральный закон 
№171 от 1995 года, статья 16, где определены 
и расширены полномочия субъектов РФ по 
установлению дополнительных ограничений 
и запрету на розничную продажу алкоголя. По 
инициативе населения и глав администраций 
создавать территории трезвости на местах. 
Такие примеры в регионах есть, например, 
в Республике Саха (Якутии) организовались 
более 200 трезвых сел, есть результаты – рост 
рождаемости, здоровые дети, рабочие места, 
развиваются народные промыслы, молодежь 
остается в селах, растут свои кадры.

Четвертое – Принять предложенную 
трезвенническим движением  Программу 
«Первоочередные меры государственной 
антиалкогольной политики». Эта Программа 
в 2006 году была поддержана и направлена 
в Государственную Думу для принятия зако-
нодательными органами 36-ти субъектов РФ, 
является актуальной и на сегодняшний день. 
Использовать эту Программу можно путем 
внесения изменений в ФЗ №171, статья №16, 
принятием дополнительных федеральных и 
региональных законов.

Пятое – обеспечить строжайший контроль 
за продажей алкоголя, в том числе за онлайн-
продажей.

Шестое – полностью запретить розничную 
продажу алкоголя в воскресные, а также в 
праздничные дни:

7 апреля – Всемирный день здоровья
1 мая – Праздник Весны и Труда
9 мая – День Победы
25 мая – Последний звонок
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31 мая – Всемирный день без табака
1 июня – Международный день защиты 

детей
8 июня – День Семьи, Любви и Верности
9 июня – Международный день народов 

мира
12 июня -- День России
27 июня – День молодежи
1 сентября – День знаний
11 сентября – День трезвости
3 октября – Всемирный день трезвости
4 ноября – День народного единства
17 ноября – Международный день сту-

дентов
По соответствующим датам проведения 

Дня города (села) и Выпускного дня (вечера) 
в школах.

Кроме того, в период проведения специ-
альной военной операции тыл обязан по-
могать фронту ковать Победу. Предлагаем 
исключить продажу алкоголя на территориях 
Донбасса и остальных областей и регионов 
Новороссии; приграничных краев и областей; 
в местах дислокации участников СВО. Обста-
новка требует, чтобы на производстве была 
железная дисциплина, этому, безусловно, 
способствует трезвость. 

Трезвенническое движение России готово 
оказывать всемерную помощь в выполнении 
этой Программы. Наши ученые и известные 
практики готовы приехать в регионы, провести 

специальные обучающие семинары с теми 
специалистами, кто отвечает за проведение 
профилактической работы.

Выражаем Вам глубокое уважение и при-
знательность в повышении благосостояния, 
трезвости, здоровья людей!

Куркин Владимир Вальтерович,
председатель Общероссийской ОО «Объ-

единение Оптималист», вице-президент 
Международной Академии Трезвости, про-
фессор

Жданов Владимир Георгиевич,
председатель Общероссийской ОО Союз 

борьбы за народную трезвость, профессор 
Международной Славянской Академии наук

Варламов Леонид Геннадьевич,
председатель правления Общероссийской

ОО «Ощее дело»
Мелехин Валерий Иванович,

председатель партии Сухого законы России
Крюков Владимир Васильевич,

председатель межрегиональногоОД
«Молодежь за трезвую Россию»
Кроме того Обращение подписали 9 членов 

Правления ООО «Объединение Оптима-
лист», 8 членов Правления СБНТ, 15 руко-
водителей региональных трезвеннических 
организаций.

Приложение
Проект Программы «Первоочередные 

меры государственной антиалкогольной 
политики»

Наименование
Программа первоочередных мер государ-

ственной антиалкогольной политики
Актуальность Программы
Согласно экспертным оценкам алкоголь яв-

ляется прямой или косвенной причиной от 350 
тыс. до 700 тыс. смертей россиян ежегодно 
(аналогичный показатель США – 100 тыс.).

Употребление алкоголя в настоящее время 
является основной причиной демографиче-
ской катастрофы в России. В 1991 году смерт-
ность сравнялась с рождаемостью и уже 15 
лет значительно превышает ее (с 1991 по 2012 
год, лишь до 2017 года рождаемость совсем 
незначительно превышала смертность, а 
с того времени по настоящее смертность 
вновь превышает рождаемость и разрыв 
этот с каждым годом увеличивается). В 
последнее десятилетие убыль народона-
селения в стране составляет 700-800 тыс. 
человек ежегодно (1993-2006, во второй 
половине нулевых и в десятые годы убыль 
была меньше и даже несколько лет был 
прирост, но с 2017 года убыль вновь стала 
увеличиваться начиная со 135 тысяч, а в 
2021 превысила миллион человек – https://
proza.ru/2022/07/17/859). При этом главным 
фактором избыточной смертности, или 
«сверхсмертности», безусловно, является 
катастрофически высокий процент смертей, 
или непосредственно связанных с потребле-
нием алкоголя (отравления, травматизм), 
или вызванных заболеваниями, причинами 
которых является употребление алкоголя 
(сердечно-сосудистые, инфекционные и т.д.). 
(Смертность мужчин трудоспособного воз-
раста порядка в 70% происходит от причин, 
ассоциированных с потреблением алкоголя 
– Вероника Скворцова, https://yandex.ru/video/
preview/17946290411838528425; Вице-пре-
мьер России Татьяна Голикова... отметила, 
что 80 процентов из тех, кто умирает в 
возрасте от 18 до 60 лет, составляют 
мужчины – https://lenta.ru/news/2021/09/07/
men_die/; Показатели смертности мужчин 
в возрасте около 35-40 лет вдвое выше, 
чем женщин, сообщил министр здравоох-
ранения России Михаил Мурашко – https://
www.interfax-russia.ru/kaleidoscope/minzdrav-
pokazateli-smertnosti-sredi-muzhchin-v-rf-v-
35-40-let-vdvoe-vyshe-chem-u-zhenshchin). 
Весьма красноречиво подтверждают это 
результаты изучения антиалкогольной кампа-
нии в СССР в 1985–1987 гг., когда реальное 
потребление алкоголя сократилось прибли-
зительно на 27%, что привело к снижению 
смертности на 12% среди мужчин и на 7% 
среди женщин. Смертность от алкогольных 
отравлений снизилась на 56%. Смертность 
среди мужчин от несчастных случаев и наси-
лия снизилась на 36%, от пневмонии на 40%, 
от других заболеваний дыхательной системы 
на 20%, а от сердечно-сосудистых заболева-
ний на 9%. Трагизм избыточной смертности 
в России усугубляется ее концентрацией в 
молодых и зрелых возрастах, прежде всего 
среди мужчин.

По официальным данным, в 2005 г. в России 
насчитывалось 3445162 больных наркологи-
ческими расстройствами, в т.ч. алкоголизмом 
– 2348567 человек (2021 год – 1870109 – http://
nncn.serbsky.ru/wp-content/uploads/2022/10/
Наркологическая-служба-РФ_АО-2021.
pdf). По неофициальным данным, число 
алкоголиков может достигать 5 млн. человек. 
Мужчины страдают от алкоголизма в 5 раз 
чаще женщин.

Не представляется возможным точно ис-
числить экономический и социальный ущерб, 
приносимый масштабной алкоголизацией 
населения страны. Но по оценкам Минэко-
номразвития России, только нелегальный 
алкогольный бизнес наносит ущерб эко-
номике в сумме 12 млрд. рублей ежегодно 

(совокупные экономические потери России 
от злоупотребления алкоголем составля-
ют порядка 1 триллиона 700 миллиардов 
рублей – Доклад Общественной Палаты 
РФ 2009 г. стр. 27, https://www.hse.ru/
data/2013/08/14/1291400719/alkogol.pdf). 
Огромный экономический ущерб российской 
экономике причиняется: ежегодным вы-
бытием 75 тыс. человек работоспособного 
возраста, преждевременно умирающих от 
причин, связанных с алкоголем; необходи-
мостью содержания 600 тыс. «социальных» 
сирот – детей живых, чаще всего спившихся 
родителей (В 2021 году в России было 494 
тысячи детей, сирот – https://irsu.info/stat/), 
необходимостью борьбы с беспризорностью 
и безнадзорностью 1,1 млн. детей, покидаю-
щих свои семьи из-за пьянства, и сопутствую-
щего ему насилия и аморального поведения 
родителей; содержанием, лечением и соци-
альной реабилитацией огромного количества 
больных (как алкоголизмом, так и другими 
алкоголеобусловленными заболеваниями).

Алкоголь отнимает у России будущее – ее 
молодежь, которая все больше втягивается 
в употребление алкоголя. Еще в 2002 г. было 
установлено, что 80,8% молодежи в возрасте 
11–24 лет употребляют алкоголь, в сельской 
местности – свыше 90%. Девушки – будущие 
матери – не отстают от юношей. Регулярное 
потребление пива начинается в 12 лет, вина 
– в 15 лет, водки – в 16 лет (В возрасте от 
12 до 22 лет, с той или иной частотой, 
алкоголь употребляют около 82% людей. 
Более того, средний возраст, с которого 
подростки начинают употреблять алко-
голь, составляет 14 лет. – https://ukcrb.
ru/polza-info/253-molodjozh-i-alkogol.html); В 
2016 г. на учете в наркологических диспан-
серах по поводу алкогольной зависимости 
стояло чуть более 318 000 несовершен-
нолетних. 78 % – впервые попробовали 
спиртное в 11-17 лет, а вот не пробовали 
спиртные напитки только 8 % школьников 
– https://lordmed.ru/poleznaya-informatciya/
alko/podrostkovyj-alkogolizm-statistika/). Выход 
из создавшегося положения возможен лишь 
путем проведения научно и экономически 
обоснованной государственной антиалко-
гольной политики, включающей в себя все 
аспекты алкогольной проблемы и реализации 
конкретных стратегических программ, имею-
щих целью обеспечить трезвость и здоровье 
нашим детям и обществу.

Цель и задачи Программы первооче-
редных мер государственной антиалко-
гольной политики в сфере производства, 
оборота и потребления алкоголя

Программа разработана в целях обеспе-
чения единства государственной антиал-
когольной политики и пропаганды трезвого 
образа жизни.

Целью Программы является сохранение и 
улучшение здоровья и жизни людей, сокра-
щение прямых и косвенных потерь общества 
за счет снижения заболеваемости и смерт-
ности населения вследствие употребления 
алкогольных изделий.

Цель Программы обусловливает следую-
щие ее основные задачи:

• сохранение и улучшение здоровья людей, 
сокращение прямых и косвенных потерь 
общества за счет снижения заболеваемости 
и смертности населения вследствие употре-
бления алкоголя, снижение иных связанных 
с этим негативных социальных последствий;

• сохранение естественной трезвости детей 
и молодежи;

• противодействие нелегальному производ-
ству и обороту этилового спирта, алкогольной 
и спиртосодержащей продукции;

• лечение и социальная адаптация граждан, 
имеющих алкогольную зависимость; совер-

шенствование организационной структуры и 
повышение эффективности работы нарколо-
гических медицинских учреждений;

• формирование в общественном сознании 
установок на трезвость, как норму жизни 
нормальных людей.

Контроль за исполнением Программы
Контроль за исполнением Программы 

осуществляет Правительство Российской 
Федерации, Федеральное Собрание РФ, а 
также общественные организации, заинтере-
сованные в осуществлении государственной 
антиалкогольной политики.

Перечень первоочередных мер
Первоочередные меры по реализации 

государственной антиалкогольной политики 
должны включать:

1. Повышение эффективности государ-
ственного контроля за производством и 
оборотом алкогольной и спиртосодержащей 
продукции.

Алкогольными изделиями считать, как это 
принято во всем мире, любые алкогольные 
изделия с объемным содержанием спирта 
более 1,5 процента.

1.1. Создание государственного органа 
исполнительной власти, уполномоченного 
осуществлять контроль за производством и 
оборотом алкогольной и спиртосодержащей 
продукции в Российской Федерации.

1.2. Запрещение любой рекламы алкоголь-
ных изделий, кроме мест их специализиро-
ванного производства и специализированной 
продажи.

1.3. Повышение эффективности деятель-
ности правоохранительных органов по пре-
сечению незаконного производства и оборота 
алкогольной и спиртосодержащей продукции.

1.4. Запрет на торговлю алкогольными 
изделиями в местах массового скопления 
людей, на всех видах транспорта, а также во 
время проведения массовых мероприятий.

1.5. Запрещение торговли алкогольными 
изделиями на территории и вблизи (ближе 
300 метров) детских, учебных, лечебных, 
культурных и спортивных учреждений. Эти 
учреждения и прилегающие к ним территории 
должны стать безусловными территориями 
трезвости.

1.6. Предоставление права местного за-
прета продажи алкогольных изделий, в том 
числе по нравственным соображениям, ор-
ганам власти любого уровня, а также сходам 
граждан.

2. Меры по усилению контроля за про-
изводством и оборотом этилового спирта

2.1. Установление запрета на розничную 
продажу неденатурированного этилового 
спирта и неденатурированной спиртосодер-
жащей продукции (за исключением аптечных 
организаций). 

Установление мер административной и 
уголовной ответственности за незаконную 
продажу неденатурированного этилового 
спирта и неденатурированной спиртосодер-
жащей продукции. 

2.2. Распространение действующего за-
прета производства, поставки и розничной 
продажи этилового спирта на территории, 
для которых в настоящее время существует 
исключение из этой нормы, – районы Крайне-
го Севера и приравненные к ним местности 
в соответствии с Федеральным законом и 
перечнем, утвержденным Правительством 
Российской Федерации.

2.3. Установление дополнительных ограни-
чений в сфере оборота этилового спирта и не-
фасованной спиртосодержащей продукции. 

3. Поэтапное введение государственной 
монополии на розничную торговлю алкоголь-
ной продукцией.

3.1. Создание государственного предпри-

ятия по розничной торговле алкогольной 
продукцией.

3.2. Закрепление за указанным государ-
ственным предприятием прав розничной 
продажи указанной алкогольной продукции 
в объеме: с 2007 г. – 30 %, с 2008 г. – 50 %, 
с 2009 – 75 % розничной продажи алкоголь-
ной продукцией (в виду непринятия данной 
программы 2006 году изменить сроки вы-
полнения этого пункта: с 2024 г. – 30%, с 
2025 г. – 50%, с 2026 – 75 %). Введение с 
2010 г. (с 2027 года) полной государственной 
монополии на розничную торговлю алкоголь-
ной продукцией.

4. Меры по профилактике пьянства и ал-
коголизма (включая пивной алкоголизм) и 
пропаганде трезвого образа жизни.

4.1. Комплекс мер по стимулированию из-
готовления и распространения социальной 
рекламы в СМИ, направленной на разъясне-
ние опасности употребления алкоголя для 
жизни и здоровья, социального благополучия 
человека.

4.2. Ежегодное размещение государствен-
ного заказа на производство и распростра-
нение в СМИ информационных материалов, 
в том числе телевизионных фильмов и 
телепередач, а также материалов в инфор-
мационно-телекоммуникационных сетях 
общего пользования (включая сеть Интернет), 
направленных на формирование установок 
на трезвый образ жизни. Возвращение на 
канал Центрального телевидения проекта 
«Общее дело».

4,3. Обеспечение на системной основе 
проведение во всех общеобразовательных 
и профессиональных учебных заведениях 
проведение так называемых «уроков трез-
вости» по разработанной Общероссийской 
общественной организацией поддержки пре-
зидентских инициатив в области здоровьес-
бережения «Общее дело». рекомендованной 
Министерством образования и науки РФ в 
2015 г. программе.

4.4. Внедрение в общеобразовательные 
программы и профессиональные образова-
тельные программы разделов, касающихся 
изучения воздействия на организм человека 
употребления алкоголя по разработанным 
Международной академией трезвости учеб-
никам «Уроки культуры здоровья».

4.5. Проведение информационно-разъяс-
нительной работы среди участников дорож-
ного движения об опасности употребления 
алкоголя – в целях предупреждения дорожно-
транспортных происшествий, совершаемых 
в состоянии опьянения.

4.6. Создание и развитие системы анти-
алкогольного мониторинга.

5. Снижение доступности алкогольной и 
спиртосодержащей продукции методами 
налогового регулирования и введения огра-
ничений на торговлю этой продукцией.

5.1. Повышение в течение 2007–2009 гг. 
(2024-2025 гг.) налоговых ставок по акцизам 
на этиловый спирт, алкогольную и спиртосо-
держащую продукцию, в том числе пиво, на 
30–50% ежегодно.

5.2. Поэтапное сокращение количества 
лицензий на право осуществления деятель-
ности по производству и обороту этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции и количества мест розничной 
продажи алкогольных изделий – на основе 
квот, выделяемых на субъекты Российской 
Федерации пропорционально численности 
населения на соответствующих территориях 
и с учетом расстояний между населенными 
пунктами.

5.3. Введение ограничений по времени и по 
дням продажи алкогольных изделий:

с понедельника по пятницу – с 11.00 до 
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ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА
к проекту закона Красноярского края 

«О внесении изменения в Закон края «Об отдельных во-
просах государственного регулирования в сфере производ-
ства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосо-

держащей продукции»

В соответствии со статьей 139 Устава Красноярского края 
представительные органы муниципальных образований 
наделены правом законодательной инициативы в Законода-
тельном Собрании края.

Предметом правового регулирования предлагаемого про-
екта закона Красноярского края «О внесении изменения 
в Закон края «Об отдельных вопросах государственного 
регулирования в сфере производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции» (далее 
– законопроект) являются правоотношения в сфере оборота 
алкогольной продукции на территории Красноярского края.

Федеральным законом от 22.11.1995 № 171-ФЗ «О государ-
ственном регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 
ограничении потребления (распития) алкогольной продукции» 
предусмотрена возможность законами субъектов Российской 
Федерации устанавливать дополнительные ограничения 
времени, условий и мест розничной продажи алкогольной 
продукции, в том числе, полный запрет на розничную продажу 
алкогольной продукции. 

В связи с полным запретом продажи алкогольной продук-
ции на предприятиях розничной торговли в ночное время, 
некоторые предприниматели формально пытаются переве-
сти торговые точки в предприятия общественного питания, 
в которых продажа алкогольной продукции в ночное время 
не запрещена. При этом, деятельность вновь образованных 
таким образом «предприятий общественного питания» со-
провождается многочисленными нарушениями санитарно-
эпидемиологических правил, правил благоустройства, правил 
торговли, общественного порядка.

Выявляемые федеральными надзорными органами на-
рушения не всегда однозначно оцениваются судебными 
органами по причине отсутствия четкой законодательной 
базы регионального уровня. 

Законопроект инициирован в связи с многочисленными об-
ращениями и жалобами граждан, проживающих в многоквар-
тирных жилых домах, обеспокоенных частыми нарушениями 
общественного порядка на прилегающих к многоквартирным 
жилым домам территориях, во дворах и детских площадках. 
Жители города отрицательно относятся к размещению точек 
общественного питания, реализующих пивную продукцию в 
зонах жилых застроек.

В рамках анализа сложившейся ситуации проведена оценка 
ограничений, установленных в регионах РФ. На сегодняшний 
день в 41 субъекте площадь зала обслуживания посетителей 
при оказании услуг общественного питания должна быть не 
менее 40 квадратных метров, а в среднем по 41 анализиру-
емому региону составляет 49,8 квадратных метра.

Проведенный анализ также выявил наличие дополнитель-
ных ограничений в 55 регионах, а именно запрет на рознич-
ную продажу алкогольной продукции в праздничные дни, 
например: День защиты детей, День знаний, День молодежи, 

День города/села/поселка, в дни выпускных мероприятий в 
общеобразовательных организациях (день последнего звонка, 
день выдачи аттестатов об основном общем образовании и 
аттестатов о среднем общем образовании). 

Аналогичные ограничения действуют в субъектах: (названы 
регионы и законодательные акты по которым введены в 
них дополнительные ограничения на розничную продажу 
алкогольной продукции – ред.). 

Актуальность введения дополнительных ограничений по 
продаже алкогольной продукции подтверждается данными 
КГБУЗ «Красноярский краевой Центр общественного здоровья 
и медицинской профилактики». По результатам 2021 года по-
казатель розничной продажи алкогольной продукции (в литрах 
этанола) превысив целевое значение 5,9 литров, составил 
6,09 литров на душу населения в целом по Красноярскому 
краю, в частности по городу Ачинску – 8,4 литра. 

Учитывая назначение помещений в многоквартирных жи-
лых домах в первую очередь для проживания людей, особую 
социальную значимость защиты прав жильцов, принимая во 
внимание обращение КГБУЗ «Красноярский краевой Центр 
общественного здоровья и медицинской профилактики» о не-
обходимости дезалкоголизации населения муниципалитетов, 
городской Совет депутатов по предложению Администрации 
города Ачинска считает необходимым обратиться в Законо-
дательное Собрание края с законодательной инициативой о 
внесении изменений в ст. 3.4. Закона Красноярского края от 
01.11.2012 № 3-672 «Об отдельных вопросах государственного 
регулирования в сфере производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции»  в части 
увеличения площади обслуживания с 35 квадратных метров 
до 50 квадратных метров. 

…
Также в целях защиты нравственного и духовного развития 

детей, укрепления института семьи, стимулирования занятий 
спортом и стремления к здоровому образу жизни, обеспечения 
общественного порядка и безопасности населения в обще-
ственных местах в дни проведения праздничных мероприятий 
дополнительно предлагается ввести полный запрет на рознич-
ную продажу алкогольной продукции 1 июня (Международный 
день защиты детей), 27 июня (День молодежи), 1 сентября 
(День знаний), в дни выпускных мероприятий в общеобразова-
тельных организациях (день последнего звонка, день выдачи 
аттестатов об основном общем образовании и аттестатов о 
среднем общем образовании). Данный запрет не коснется 
розничной продажи алкогольной продукции, осуществляемой 
организациями, индивидуальными предпринимателями при 
оказании ими услуг общественного питания. 

В целях предупреждения нарушения статьи 1 Закона Крас-
ноярского края от 02.10.2008 № 7-2161 «Об административ-
ных правонарушениях», а именно нарушения тишины и покоя 
граждан лицами, находящимися в состоянии алкогольного 
опьянения, предлагается дополнительно ввести запрет на 
розничную продажу алкогольной продукции с 22:00 до 23:00, 
за исключением случаев розничной продажи алкогольной 
продукции… при оказании услуг общественного питания в 
местах оказания таких услуг.

…
Представляется, что аналогичные проблемы имеются и 

в других муниципальных образованиях края, в связи с чем 
предлагается принять законопроект.

Принятие предложенного законопроекта не повлечёт не-
обходимости внесения изменений в иные законы Краснояр-
ского края, признания утратившими силу отдельных законов 
Красноярского края и не потребует дополнительных расходов 
из средств краевого бюджета.
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Важная инициатива
По решению Ачинского городского Совета депутатов 

от 26.08.2022 № 28-164р в Законодательное собрание 
Красноярского края внесен законопроект. Эта важная 
инициатива ачинских депутатов достойна внимания и, 
надеемся, послужит примером для других депутатов, не 
на словах, а на деле болеющих за жизнь и здоровье своих 
избирателей.

Публикуем выдержки из проекта Закона и пояснительной 
записки к нему.

Редакция
ЗАКОН

Красноярского края
….. .2022                                                    Проект

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН КРАЯ «ОБ ОТ-
ДЕЛЬНЫХ

ВОПРОСАХ ГОСУДАРСТВЕННОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ 
В СФЕРЕ ПРОИЗВОДСТВА И ОБОРОТА ЭТИЛОВОГО 
СПИРТА, АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ 

ПРОДУКЦИИ»

Статья 1
Внести в Закон края от 1 ноября 2012 года № 3-672 «Об 

отдельных вопросах государственного регулирования в сфе-
ре производства и оборота этилового спирта, алкогольной 
и спиртосодержащей продукции»… следующее изменение:

1) статью 3.4. изложить в следующей редакции:
«Статья 3.4. Ограничения розничной продажи алкогольной 

продукции 
1. В дополнение к ограничениям, установленным статьей 16 

Федерального закона, на территории края не допускается роз-
ничная продажа алкогольной продукции при оказании услуг 
общественного питания в расположенных в многоквартирных 
домах и (или) на прилегающих к ним территориях объектах 
общественного питания, имеющих зал обслуживания по-
сетителей общей площадью менее 50 квадратных метров.

2. Запрещается розничная продажа алкогольной продукции, 
за исключением розничной продажи алкогольной продукции 
при оказании услуг общественного питания:

а) в Международный день защиты детей 1 июня;
б) в День знаний 1 сентября (в случае, если 1 сентября 

приходится на выходной день - в первый, следующий за 1 
сентября рабочий день);

в) в День молодежи 27 июня, а также ближайшие выходные 
дни (суббота, воскресенье), следующие за Днем молодежи;

г) в дни выпускных мероприятий в общеобразовательных 
организациях (день последнего звонка, день выдачи аттеста-
тов об основном общем образовании и аттестатов о среднем 
общем образовании).

3. Запрещается розничная продажа алкогольной продукции 
с 22:00 до 08:00, за исключением случаев розничной продажи 
алкогольной продукции, осуществляемой организациями, 
индивидуальными предпринимателями при оказании ими 
услуг общественного питания в местах оказания таких услуг.».

Статья 2 
Настоящий Закон вступает в силу через десять дней после 

его официального опубликования.

Губернатор Красноярского края                    А.В. Усс

19.00;
в субботу – с 11.00 до 16.00;
в воскресенье – запрет на продажу алко-

голя.
5.4. Установление запрета на продажу 

алкогольных изделий лицам в состоянии 
опьянения.

5.5. Запрещение торговли алкогольными 
изделиями, в том числе в заведениях, про-
дающих алкоголь для распития внутри их 
помещений (так называемые «наливайки») 
в жилых домах и пристроенных к ним по-
мещениях.

5.6. Обязать торгующие алкогольными 
изделиями предприятия обеспечить недо-
ступность и не наблюдаемость алкогольной 
торговли детям и подросткам, для чего 
оборудовать закрытые отделы, в которые 
перенести и торговлю табачными изделиями. 
В ближайшей перспективе – год-два – вы-
нести торговлю алкогольными и табачными 
изделиями в специализированные магазины 
с запрещением в них доступа лицам до 18 
лет. А к 2030 году вынести такие магазины 
за пределы городов и населенных пунктов.

6. Меры по ограничению торговли аптеч-
ными организациями лекарственными и 
лечебно-профилактическими средствами с 
содержанием спирта.

6.1. Введение обязательного рецептур-
ного отпуска и предметно-количественного 
учета спиртосодержащей лекарственной 
и лечебно-профилактической продукции в 
расфасовке более 20 мл.

6.2. Введение ограничений на безрецеп-
турную торговлю спиртосодержащей ле-
карственной и лечебно-профилактической 
продукцией:

• расфасовка не более чем по 20 мл;
• установление запрета на продажу указан-

ной продукции несовершеннолетним; 
• установление запрета на продажу указан-

ной продукции лицам в состоянии опьянения.
6.3. Установление мер административной 

ответственности за нарушение порядка 
торговли аптечными организациями спир-
тосодержащей лекарственной продукцией, 
предусматривающих, в том числе, отзыв 
лицензии у юридических лиц или предпри-
нимателей без образования юридического 
лица, нарушивших порядок торговли указан-
ной продукцией.

7. Меры по сокращению производства, 
продажи и потребления физическими лицами 
алкогольных изделий, незаконно производи-
мых с использованием процесса дистилляции 
(перегонки).

7.1. Запрещение производства, импорта 
и продажи самогонных аппаратов.

7.2. Установление запрета на изготовление, 
хранение и продажу физическими лицами 
алкогольных изделий с использованием про-
цесса дистилляции (перегонки).

Установление мер административной от-
ветственности за изготовление физическими 
лицами алкогольных изделий с использо-
ванием процесса дистилляции (перегонки); 
за хранение нелегально произведенной 
продукции объемом более 10 литров; за 
однократный сбыт алкогольных изделий, 
незаконно произведенных с использованием 
процесса дистилляции.

7.3. Установление мер уголовной ответ-
ственности за неоднократную продажу алко-
гольных изделий, незаконно произведенных 
с использованием процесса дистилляции.

8. Усиление мер ответственности за иные 
нарушения в сфере производства и потребле-
ния алкоголя и спиртосодержащей продукции.

8.1. Усиление мер административной 

ответственности для юридических лиц за 
нарушения порядка торговли алкогольной 
продукцией (нарушение временного режи-
ма, торговля нелегальными алкогольными 
изделиями, продажа алкогольных изделий, 
включая пиво, несовершеннолетним, и др.), 
предусматривающей, в том числе, в качестве 
меры ответственности лишение лицензии на 
торговлю алкогольной продукцией без права 
повторного получения.

8.2. Установление мер административной 
ответственности физических лиц за покупку 
алкогольной продукции по просьбе и для 
несовершеннолетних, и для лиц в состоянии 
опьянения.

9.3. Установление запрета на выдачу 
лицензии на деятельность по производству 
и обороту этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции юридическим 
лицам, учредители которых ранее являлись 
учредителями (соучредителями) организа-
ций, лишенных в установленном законом 
порядке указанных лицензий за нарушения 
в этой сфере.

8.4. Усиление мер административной от-
ветственности за управление транспортным 
средством водителем, находящимся в состо-
янии опьянения, передача управления транс-
портным средством лицу, находящемуся в 
состоянии опьянения.

9. Совершенствование системы помощи 
и социальной реабилитации лиц, имеющих 
алкогольную зависимость, и членов их семей: 

9.1. Развитие системы государственных и 
муниципальных наркологических клиник для 
лечения алкогольной зависимости, в том чис-
ле обеспечение их современной аппаратурой 
и оборудованием.

9.2. Государственная поддержка развития 
системы общественных учреждений помощи 
лицам, желающим избавиться от алкогольной 

и иной наркотической зависимости немеди-
цинскими методами, в том числе психолого-
педагогическим методом Г.А. Шичко.

9.3. Поддержка научных исследований по 
вопросам профилактики алкоголизма и со-
циальной реабилитации лиц, страдающих 
от алкогольной зависимости.

9.4. Создание в системе органов социаль-
ной защиты подсистемы социальной реаби-
литации (профессиональная переподготовка, 
трудоустройство, психологическая помощь) 
лиц, имеющих алкогольную зависимость.

9.5. Поддержка реабилитационных про-
грамм, реализуемых традиционными для 
России религиозными организациями и 
иными некоммерческими организациями.

Разработчики
Организатором и координатором разра-

ботки проекта Программы является Обще-
ственный совет Центрального федерального 
округа.

Соисполнители:
Общероссийская общественная органи-

зация Союз борьбы за народную трезвость  
(СБНТ); Международная академия трезвости.

Корректировка Проекта программы с 
привязкой к современным статистическим 
данным, определение новых дат выполне-
ния, включением дополнительных меропри-
ятия (выделено курсивом) – комиссия СБНТ 
и Международной академии трезвости.

Данный проект Программы в 2006 году был 
поддержан законодательными собраниями 
36 регионов РФ и направлен для рассмотре-
ния в Государственную Думу РФ. Однако 
ГД, не смотря на то, что в таком случае 
по регламенту была обязана рассмотреть 
этот документ, «Программа первоочеред-
ных мер государственной антиалкогольной 
политики» так и не была рассмотрела – ред..

Продолжение, начало на стр.2
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Продолжение темы
В газете «Соратник» № 6(276) с 

подачи “Ъ” была опубликована за-
метка «Запрет на курение кальяна, 
электронных сигарет и вейпа»  в 
которой сообщалось: «Госдума в 
третьем чтении приняла закон о 
распространении антитабачного 
законодательства на всю никотин-
содержащую продукцию». Из этого 
следовало, что законом  запреща-
ется курение кальяна, электронных 
сигарет и вейпа в общественных 
местах и коммунальных квартирах, 
рекламу этих изделий и продажу несо-
вершеннолетним, а также торговлю 
жидкостями, содержание никотина 
в которых превышает 20 мг на мл. 
однако, среди принятых этот закон 
не значится. 

Однако это не решило полностью 
проблему с распространением элек-
тронных сигарет и вейпов. Законо-
дательное собрание Красноярского 
края направило в Госдуму по этому 
вопросу обращение.

Краевые парламентарии направят 
обращение председателю Государ-
ственной Думы Вячеславу Володину. 
Депутаты просят ужесточить контроль 
за распространением вейпов и меры 
наказания за их продажу, в том числе 
через Интернет.

Проблема доступности электронных 
сигарет для детей актуальна во всех 
регионах страны. Купить «паритель» 
подростку очень просто: ларьки, отде-
лы в супермаркетах и салонах сотовой 
связи – на каждом шагу. Многочислен-
ные интернет-магазины наперебой 
предлагают оформить доставку. Не-
редкими становятся ситуации, когда 
школьники «парят» прямо на уроке.

«Ситуация непростая. Об этом го-
ворят родители, учителя, директора 
школ, медики. Но многие родители в 
таком «баловстве» не видят ничего 
страшного. Между тем, по словам глав-
ного врача краевого наркологического 
диспансера, частое использование 
может привести ребенка к энцефало-
патии. «Парители» опасны, содержат 
канцерогенные вещества, которые 
могут нанести существенный вред 
здоровью», – сказал председатель 
комитета по охране здоровья и соци-
альной политике Илья Зайцев.

Парламентарии предлагают ком-
плексный подход к решению проблемы. 
Не исключается возможность и более 
решительных мер – ввести полный 
запрет на продажу вейпов.

«Учитывая указанные обстоятель-
ства, оцениваем положительно и 

поддерживаем инициативу по даль-
нейшему комплексному развитию си-
стемы ограничительных мероприятий, 
направленных на противодействие 
распространению электронных си-
стем доставки никотина среди детей 
и подростков, включая возможность 
введения государственного регули-
рования производства, импорта и 
оборота никотинсодержащей продук-
ции и запрет ее реализации посред-
ством сети Интернет, установление 
единых обязательных требований к 
такой продукции, лицензирование 
деятельности, усиление уголовной и 
административной ответственности за 
потребление в запрещенных местах и 
реализацию несовершеннолетним, а 
также иные мероприятия и решения, 
в том числе запрещающие оборот 
данной продукции на территории 
Российской Федерации», — говорится 
в обращении.

Депутат Денис Терехов заявил: «Я 
лично вейпы не курю и не одобряю, 
но запрещать электронные сигаре-
ты – это дело родителей и школы». 
Противоположной точки зрения при-
держиваются народные избранники 
Владислав Зырянов, Вера Оськина и 
Ирина Субочева.

Парламентарии уверены: вейпы – 
это не безобидное развлечение для 
детей, это не модная электронная 
игрушка. Негативные последствия 
употребления электронных сигарет 
колоссальны. Не так давно в Санкт-
Петербурге погибли два подростка-
вейпера. Алена Миронова сказала: 
«Реакция на употребление вейпов 
может быть непредсказуемой. Наша 
задача – отреагировать вовремя, 
медлить нельзя, поскольку сейчас 
развивается огромный рынок произ-
водства этих препаратов».

Не смотря на развернувшуюся дис-
куссию в итоге большинством голосов 
было принято решение – поддержать 
обращение.

Информацию прислал С.В. Митин

Мишустин пообещал рассмотреть 
предложение депутатов

о запрете вейпов
Премьер-министр России Михаил 

Мишустин пообещал рассмотреть 
предложение депутатов о запрете 
вейпов и сформировать позицию 
кабмина по этому вопросу. С соответ-
ствующей просьбой к председателю 
правительства в четверг обратился 
спикер Госдумы Вячеслав Володин.

https://tass.ru/
obschestvo/17351199

Планы Медиа-департамента 
Общего дела на 2023 год

Дорогие друзья!
Хотим вкратце рассказать Вам о 

планах Медиа-департамента Общего 
дела на 2023 год.

Ближайшим релизом Общего дела 
является новый мультфильм, который 
выйдет ориентировочно в марте 2023 
года.

Кроме того, сейчас идет работа над 
созданием нового документального 
фильма про наркотики. Как вы знаете, 
у Общего дела уже есть один фильм 
на эту тему, называется «Наркотики. 
Секреты манипуляции». Идейно наш 
новый фильм станет продолжением 
того фильма 2016 года.

Часто Общее дело работает над не-
сколькими фильмами одновременно. 
Вот и сейчас параллельно идет работа 
над новым фильмом про наркотики и 
над созданием двух новых мультфиль-
мов. Один мультфильм «История с 
ушами» про здоровье ушей, как они 
устроены и как их правильно чистить, 
а второй мультфильм называется «По-
жиратели мозга», который расскажет 
об опасности длительного времяпре-
провождения в смартфоне, в планшете 
и в других гаджетах.

Оба новых мультфильма и докумен-
тальный фильм про наркотики плани-
руется выпустить еще до истечения 

текущего года.
Мы в социальных сетях
На наших страницах в соцсетях Вы 

можете следить за новостями органи-
зации. Присоединяйтесь!

https://vk.com/obsheedelor, https://
vk.com/dobrovolecod, https://ok.ru/
obsheedelo

Телеграм-канал Общего Дела: 
https://t.me/obshee_delo_vebinar

Телеграм-чат Общего Дела: https://t.
me/obshee_delo_rf

Наши каналы на ютубе: https://www.
youtube.com/user/proektobsheedelo, 
https://www.youtube.com/user/proektod.

Для продолжения работ по созда-
нию фильмов и мультфильма нужны 
финансовые средства, которых не 
хватает, поэтому мы организовали 
народный сбор, в котором просим при-
нять участие всех наших сторонников. 
Поддержите «Общее дело». Если Вы 
еще не поддерживали «Общее дело», 
но хотите начать, Вы можете помочь 
нам на сайте https://поддержи.общее-
дело.рф/

Мы рады любой помощи! Спасибо!

С уважением, Председатель прав-
ления Общероссийской общественной 
организации «Общее дело»

Варламов Леонид Геннадьевич

Уроки Трезвости в Ярославле

Рассказывает учитель Трезво-
сти Алексей Горохов из обще-
ственной организации утверж-
дения и сохранения Трезвости 
«ТРЕЗВЫЙ ЯРОСЛАВЛЬ»:

«10 марта завершил неделю 
выступлением в сельскохозяй-
ственной академии г. Ярославль.

С учащимися разобрали мас-
су мифов, ложных убеждений 
в отношении алкоголя, табака 
и других интоксикантов. Эти 
ложные убеждения создаются 
искусственно, целенаправлен-
но, распространяются заинте-
ресованными в лёгкой наживе 
людьми.

Один из абсурдных мифов: 
«продажа алкоголя и табака вы-
годна государству, так как налог 
с продажи идёт в казну»

Правда: государство теряет в 
6-7 раз больше на последстви-

ях самоотравления 
населения. Эти рас-
ходы такие:

- содержание тю-
рем, куда 80% за-
ключённых попали, 
совершив престу-
пление в алкоголь-
но-наркотическом 
отравлении;

- содержание дет-
ских домов, где 90% 
детей являются так 
называемыми соци-

альными сиротами. То есть дети 
при живых родителях, но родите-
ли лишены родительских прав;

- ДТП, пожары по вине тех, 
кто находился в алкогольном 
отравлении;

- колоссальная медицинская 
нагрузка, которая направлена на 
спасение пострадавших, лечение 
болезней, причина которых алко-
голь, табак.

И много других разрушитель-
ных последствий.

Подробно разобрали схемы 
манипуляции алко-табачного 
маркетинга, когда хозяин рынка 
в условиях запрета на рекламу 
интоксикантов, проплачивает 
интеграцию сцен курения, вино-
пития у режиссёров фильмов, 
клипов, театральных постановок, 
ток-шоу и т. п. Манипулятор-

режиссёр разыгрывает сцены 
встреч, праздника, а может и 
стрессовых ситуаций, которые 
сопровождаются сценами само-
отравления табаком и алкоголем. 
По сути, зрителю формируют в 
сознании модель поведения. В 
данном случае деструктивную 
модель, вырабатывая рефлек-
сы на те или иные действия: 
происходит что-то хорошее – в 
этом случае надо отравиться, 
случилось что-то плохое – тоже 
надо отравиться.

Жертва такого агрессивного 
маркетинга и не понимает, что 
поднимая сосуд с жижей, со-
держащей этанол, или вдыхая 
токсичный табачный дым, про-
сто обманута, живёт в плену 
иллюзий, которые нарисовали 
рекламщики.

Друзья, живите трезво, и боль-
шинство наших проблем в семье, 
в стране решится!

Ведь Трезвость – это фун-
дамент благополучия нашего 
общества!»

Приглашаем всех на майский 
слёт Трезвости «Стань учите-
лем Трезвости в семье, школе, 
коллективе», который пройдёт с 
29 апреля по 1 мая в Рязанской 
области!

https://vk.com/
im?w=wall-120882491_20594

Москва пришла на
помощь Рязани!

10 марта 2023 
года в Рязани были 
проведены уроки 
трезвости в школе 
№ 33 в классах 5а, 
5б, 5в, 9в, 6а, 6б, 9а, 
9б, 10 и в техноло-
гическом колледже 
в трёх группах 3-го 
курса.

Специалисты 
Трезвый синдикаТ 
также провели за-
нятие для классных 

руководителей и заместителей директоров по 
воспитательной работе в Центре мониторинга 
и сопровождения образования.

Лекторы - Артём Воронин, Алексей Соломахин.

Брали Казань, возьмём и Рязань!
Особенно если нас приглашает главная трезвен-

ница Рязани Ольга Баранова. В ковидные времена 
мы проводили конференцию для педагогов Рязани 
дистанционно. Но в этот раз мы приехали живьём.

Дело было так, подъём в 3:30, в 6:30 забираю 
Алексея Соломахина в районе Коломны (он ехал из 
Москвы на своей машине) и дальше едем по трассе 
100 километров до школы номер № 33 в Рязани. 
Обильный снегопад, на дороге снежная каша, на 
въезде в город пробка. Опаздываем.

В школе ждут, только заходим, и сразу нас про-
вожают по классам. Алексей Соломахин проводит 
шесть уроков, а я только четыре. После четвёртого 
отправляюсь в Технологический колледж, там сто 
человек студентов третьего курса сидят и ждут 
лектора из Москвы. 80 минут на одном дыхании, 
аплодисменты, вопросы и я уже еду обратно в 33 
школу, так как в 15:00 состоится семинар для учите-
лей «Лёгкий способ защитить детей от наркотиков».

Ещё 90 минут увлекательного рассказа о совре-
менной профилактике. Время вышло, предлагаю 
учителям расходиться, а они не уходят, задают 
вопросы. Успеваю показать им наш мультфильм 
«Хитрый Волк и его ЯД», когда Ниф-Ниф возвраща-
ется за братьями и выходит на битву с Волком, вижу 
слёзы у некоторых на глазах и тут же улыбка радо-
сти от внезапного появления Медведя с дубиной!

Кажется всё окончено и нам пора по домам, но мы 
решаем провести рейд по выявлению нарушения  
анти-табачной 100 метровки вокруг школы.

Находим нару-
шителей, торгуют 
смертью (никоти-
ном) прямо рядом 
с школой, берём 
чек подтвержда-
ющий факт про-
дажи яда. Выйдя 
из магазина пере-
ходим дорогу в 
положенном ме-
сте и заходим в 
Управление Фе-
деральной служ-
бы по надзору в 
сфере защиты 
прав потребите-

лей и благополучия человека по 
Рязанской области (Роспотребнад-
зор) и оставляем им заявление в 
устной форме.

А что так можно было!? Конечно, 
просто мы уже порядком устали 
и не хотелось ничего писать. Со-
трудники пытались убедить нас, 
что это невозможно, в итоге мы при-
гласили к нам руководителя, но тут 
все вспомнили, что граждане могут 
делать заявления в устной форме и к 
нам вышла женщина. Всё записала, 
взяла доказательства и заверила, 
что нарушители будут наказаны. 
Ответ дали в письменном виде, в 
котором сообщили, что готовят ис-
ковое заявление против нарушителя  

АО Торговый дом «Перекресток».
А дальше – 300 километров обратной дороги в 

темноте но с чувством, что мы прожили этот день 
не зря.

Ждём ваших комментариев и вопросов.
И напоминаем, что вы можете поддержать нашу 

деятельность благотворительным пожертвованием.
Артём Воронин,

trezviy_sindikat@mail.ru

Артём Воронин

Алексей Соломахин ведет занятие

А. Соломахин, А. Воронин, О. Баранова

На уроке трезвости
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Встреча с В.Г. Ждановым

13 февраля 2023 г. в офисе Кировского областно-
го отделения общественной организации «Общее 
дело» состоялась встреча активистов организации 
с председателем общероссийской общественной 
организации Союз борьбы за народную трезвость 
Владимиром Георгиевичем Ждановым.

«Общее дело» – общероссийская общественная 
организация поддержки президентских инициатив 

в области здоровьесбережения нации, основанная 
в 2012 году, активно занимающаяся профилактикой 
алкоголизма, табакокурения и наркомании, прежде 
всего, в молодежной среде, а также укреплением 
морально-нравственных ценностей и популяризаци-
ей здорового образа жизни в российском обществе. 
Координатором Кировского областного отделения 
организации «Общее дело» является Котельников 
Владимир Анатольевич.

Активисты Кировского областного отделе-
ния организации «Общее дело» плодотворно 
работают в рамках реализации проекта 
«Здоровое поколение».

23 января, состоялась встреча губернатора 
Кировской области А.В. Соколова с победи-
телями грантового конкурса для некоммерче-
ских организаций, в которой приняли участие 
представители организации «Общее дело» 
Владимир Котельников и Дмитрий Гагаринов.

Глава региона отметил важность работы 
некоммерческих организаций и вручил по-
чётные грамоты победителям.

Проект «Здоровое поколение» стал по-

бедителем конкурса и будет реализовываться в 
Зуевском районе Кировской области в 2023 году.

На встрече 13 февраля 2023 г с Владимиром Геор-
гиевичем Ждановым состоялся заинтересованный 
разговор о профилактике алкоголизма, табакокурения 
и наркомании, прежде всего в молодежной среде.

В теплой дружественной обстановке Владимир 
Георгиевич ответил на все интересующие активистов 
организации «Общее дело» вопросы.

В конце встречи представитель организации 
«Общее дело», председатель правления ПО 
«Русь» (производство Вятского Иван-чая), ак-

тивный пропагандист трезвого, здорового образа жиз-
ни, Михаил Метелев вручил Владимиру Георгиевичу 
Жданову Вятский Иван-чай в подарочной упаковке. 
Подарок был с благодарностью принят.

Леонид Ильич Летягин,
letyagin51@mail.ru

г. Киров

Уроки трезвости онлайн
В течение 2022 и в настоящее 

время практикую создание групп 
в whatsapp, вайбер, телеграмм как 
взрослых так и подростковых, с целю 
донесения трезвеннической инфор-
мации. Для этого в основном исполь-
зую видеоматериалы ООО «Общее 
дело». В настоящее время действу-
ют группы в вайбер «Содружество 
ЗА трезвость» 120 чел, в ватсап 5 
групп из них 2 с участием подростков 
75 чел и в телеграмм 6 групп, где 
участниками стали педагоги, психо-
логи, соц педагоги образовательных 
учреждений Забайкальского края 
всего 47 чел. Попробовала создать 2 
группы «Бросить курить легко», куда 
включилось 54 человека. Условием 
работы в группах является просмотр 
видеоматериалов перед сном и на-
писание конспекта или самовнуше-
ния. Написанный текст размещают 
фотографией в группе. Вышедших 
из групп нет, одна группа действует 
уже год, используя материалы не 
только по табаку, но и по алкоголю. 
В начале 2023 года министерство 
образования и науки Забайкальско-
го края согласовали Положение «О 
конкурсе на лучшую организацию 

работы по профилактике наркома-
нии, употребления психоактивных 
веществ и формированию трезвого, 
здорового образа жизни в образова-
тельном учреждении с использова-
нием материалов ООО поддержки 
президентских инициатив в области 
здоровьесбережения нации «Общее 
дело» «Вместе сделаем нашу страну 
лучше» - 2023 год.

Для педагогов подобрала 7 виде-
оматериалов, которые поменяют их 
мировоззрение: это «История одного 
обмана», «День рождения», «Незри-
мый враг»,  «Секреты манипуляции. 
Алкоголь»,  Лекция Маюрова А Н.,  
лекция «Собриология» Кривоногова 
В П. «Краткая теория трезвости: 
корыстные интересы» .  Для про-
ведения Конкурса обратились 2 
школы, с которыми начали работать.

Валентина Николаевна
Сапунова,

зам председателя РОО 
«Трезвое Забайкалье»,

координатор ООО «Общее 
дело» Забайкальского края.
г. Чита, Забайкальский край,

valichka-chita@yandex.ru

Страна нуждается в 
трезвых руководителях
«Страна нуждается в трезвых 

руководителях»: Уральское дви-
жение трезвенников обратилось к 
Медведеву.

Общественное движение «Трез-
вый УрФО» предложило зампреду 
Совбеза РФ Дмитрию Медведеву 
отказаться от алкоголя и ввести «су-
хой закон», поскольку стране нужны 
«трезвомыслящие руководители».

Об этом пишет It’s my city со 
ссылкой на обращение. «Предлагаю 
вам, дорогой Дмитрий Анатольевич, 
ввести так называемый сухой закон 
для себя. Это будет очень полез-
но и выгодно вам лично, вашему 
окружению и даже стране. Трез-
вость – сильный выбор. И страна, 
как никогда, нуждается в трезвых 
и трезвомыслящих руководителях. 
Пусть Господь его благословит на 

трезвую жизнь и не только его, но 
и президента заодно, это уж так у 
меня водится, всю высшую власть 
в России», – заявил руководитель 
проекта Андрей Тумашов.

Свое обращение Тумашов при-
урочил к приезду Медведева в 
Свердловскую область 2 марта. 
«Трезвый УрФО» ранее призывало 
президента РФ Владимира Путина 
ввести «сухой закон» на Урале. 
«Спаивание в УрФО по-прежнему 
зашкаливает, это нужно прекращать. 
Поэтому написал на днях прези-
денту Владимиру Путину письмо с 
просьбой помочь ввести сухой за-
кон в Свердловской, Челябинской 
и Курганской областях», – отмечал 
Тумашов.

https://kapital-rus.ru/news/

Год 2023 объявлен Годом педагога и настав-
ничества. Кого можно назвать наставником? 
Каким он должен быть? В моей памяти воз-
никает образ Михаила Семеновича Лекон-
цева. Он родился в 1927году. Детство было 
трудным: Мише было всего 8 месяцев, когда 
трагически погиб его отец. Несмотря на это, 
Миша рос любознательным, смышлёным 
мальчиком и учился житейской мудрости у 
взрослых. 

Но однажды с ним случилось несчастье: 
мать решила его оставить на вокзале, уехав 
в неизвестном направлении. Мальчика за-
брали в детский дом. Конечно, это было не 
самое лучшее место для ребенка. Прожив 
какое-то время в детском доме, он написал 
письмо родственникам, чтоб его забрали от-
туда. И его просьба была услышана. В 1944 г. 
17-летним юношей он стал матросом Черно-
морского флота на линкоре «Севастополь» 
и прослужил там целых 7 лет, побывав за 
все эти годы в отпуске только 1 раз. И хотя 
война близилась к концу, все же были случаи 
гибели товарищей.

Вернувшись в родные края в звании стар-
шины II статьи, он выучился на тракториста, 
а потом решил учиться на механика. 

Так как надеяться было не на кого, совме-
щал работу с заочной учебой в техникуме и 
успешно его заканчивает. Поработав какое-то 
время механиком, Михаил осознает свое при-
звание быть наставником для детей и научить 
их всему тому, чему он сам научился и даже 
построил дом для своей семьи.

Устроившись в школу учителем трудового 
обучения, он отдает все свои знания и опыт 
детям. К ним он относится с большой любо-
вью. Под его руководством дети осваивают 
сельхозтехнику, делают табуретки. У моей 
соседки трое сыновей принесли из школы 

сделанные своими руками 3 добротных 
табуретки, на которых довольная мама с 
удовольствием посиживала. Кроме того, дети 
делали скворечники, кормушки для птиц, 
грабли, веретена и много, много всяких из-
делий, которые даже продавали в местном 
магазине, а на вырученные деньги покупали 
инструменты для школьной мастерской. 

С большим энтузиазмом он помогал в ор-
ганизации школьного музея, рассказывал о 
погибших земляках: «Гордин Николай писал 
с фронта родственникам, чтоб заботились о 
его собаке, после войны он хотел со своей 
любимой собакой ходить на охоту. Но… его 
мечте не суждено было сбыться, он погиб». 
В другой раз рассказывал: «Иван Варанкин 
первый начинал весной купаться и послед-
ним заканчивал, уже где-то в сентябре, свой 
купальный сезон. Поступил в военное учили-
ще, погиб в звании капитана, освобождая от 
фашистов украинский город». 

А погибших по нашему сельсовету более 
1200 человек, вернулись немногим более 500. 
Кроме учебной деятельности Михаил Семе-
нович был членом профкома, участвовал во 
всех делах школы.

Мне запомнился один, на мой взгляд, 
важный момент, школе дали путевки для 
поездки в областной центр (в г. Киров). Не 
было возможности взять всех желающих, 
пришлось выбирать. В результате получился 
почти «девчачий» состав. Посмотрев список, 
Михаил Семенович заметил: «Парней нельзя 
забывать, в будущем именно на их плечи 
ляжет главное». Он это отчетливо понимал, 
пережив военное лихолетье. 

В День Победы он надевал свою морскую 
форму, она всегда ему была впору. Эта форма 
сейчас храниться в районном музее. Кстати 
сказать, в то время при школе в интернате 

было более 100 детей и ко Дню Победы под 
руководством воспитательницы домоводства 
Зои Владимировны Некрасовой всегда ста-
вился концерт с большим хором. Это она де-
лала в память о погибшем отце. А девочки под 
ее руководством тоже очень много осваивали, 
даже могли сшить себе платье. Мальчики в 
интернате организованно утром делали за-
рядку, раздевшись до пояса шли умываться и 
растирались полотенцем. С удовольствием по 
очереди дежурили на кухне. Благодаря другой 
наставнице, ветерану войны Нине Федоровне 
Полушкиной, дети выращивали такие урожаи 
овощей и ягод, какие не у каждого опытного 
огородника встретишь.

Не только учителя могут быть наставни-
ками. Кировчанин Вадим Степанович Лобов 
закончив вуз, от комсомольской организации 
завода был направлен в школу-интернат для 
сирот с беседой. Дети его сразу полюбили и 
попросили, чтоб он к ним еще приходил. С тех 
пор он уже не расставался с детьми: водил 
их на экскурсии, возил по городам Советского 
союза, участвовал во всех их мероприятиях. 
Вадим Степанович единственный в области, 
будучи не педагогом, удостоен звания От-
личник народного просвещения. Стаж его 
наставнической деятельности 20 лет.

Все практические навыки, знания, полу-
ченные в школе, дальнейшее овладение 
профессией превратиться в ничто, если не 
будет в жизни главной опоры – трезвости. 
Нужно защищать наших детей от алкогольно-
табачной заразы. Алкоголь и табак неминуемо 
несут беду, а трезвость и некурение поможет 
каждому человеку и нашей стране в целом 
стать сильнее, успешнее. Мы сможем побе-
дить поднявший голову фашизм. 

И здесь надо объединить усилия и семьи, и 
школы: искоренить позорную практику вино-

пития, возродить исконно русские трезвые 
традиции. 

В начале XX века в нашей стране в шко-
лах велись уроки трезвости, поэтому Россия 
была одной из самых трезвых стран Евро-
пы, т.к. люди знали вредоносные свойства 
алкоголя и табака. Но алкогольная мафия, 
производители и продавцы зелья тщательно 
скрывали правду от людей, в том числе и от 
учителей, сейчас ситуация меняется: трез-
вость и некурение по-настоящему становится 
нормой жизни. Учитель ОБЖ в нашей школе 
Александр Владиславович Гордин является 
не только замечательным педагогом и на-
ставником, но и примером в трезвости и не-
курении. Не случайно его ученики ежегодно 
в областных олимпиадах по ОБЖ занимают 
призовые места, а его портрет находится 
на областной доске почета работников про-
свещения. 

Жаль, что пока с экранов телевидения не 
сходят ложные установки винопития. Устро-
ители передач не понимают, что творят? Или 
они ведут подрывную деятельность?

Какой будет наша страна зависит от каж-
дого из нас. Даже просто взять в руки стакан 
с алкогольным пойлом: будь то водка, пиво, 
коньяк, шампанское и прочее, мы тем самым 
предаем память погибших за свободу и не-
зависимость нашей Родины, показываем 
дурной пример подрастающему поколению. 
Алкоголь и табак –  это оружие геноцида 
против нашего народа. Трезвость и некуре-
ние – путь к процветанию нашей Родины. 
Каждый человек должен знать и помнить 
завет великого патриота Отечества Федора 
Григорьевича Углова, что только трезвая 
Россия станет великой!

Нина Ивановна Гордина,
с. Гордино, Кировская область 

Наставничество – веление времени

После встречи с соратниками

С.Н.Варанкина, В.А. Котельников, В.Г. Жданов, Н.И. Гордина

М. Метелев вручает подарок
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Юбилей Благовещенского клуба «Соратник»

19 февраля 2023 г. Благовещен-
ский оздоровительный клуб «Со-
ратник», отметил Юбилей – 30 лет. 
В актовом зале библиотеки имени 
Муравьева города Благовещенска 
собралось более 50 человек. Приш-
ли соратники клуба, выпускники кур-
сов по методу Г.А. Шичко, которые 
многие годы проводил основатель 
трезвеннического движения в Амур-
ской области Николай Трифонович 
Дегтярев, профессор Междуна-
родной Академии трезвости, член 
правления СБНТ, поэт и писатель, 
член союза писателей России. 

Открыл юбилейную встречу руко-
водитель регионального отделения 
СБНТ по Амурской области Вадим 
Яковлевич Бахтин. Он рассказал 
об основных задачах клуба «Сорат-
ник» в трезвенническом движении, 
формируемых на основе главных 
девизов оптималистов: «Спешите 
делать добро», «Выбрался сам – 
помоги другому», «Кто если не я». 
Также было рассказано о работе 
клуба, о добрых делах, достиже-
ниях.

Николай Трифонович Дегтярев 
рассказал об истории рождения 
трезвеннического движения в Амур-
ской области, о создании 10 клубов 
в регионе, о большом количестве 
выпускников курсов по методу 
Г.А. Шичко, поблагодарил членов 
клуба за продолжение работы по 
пропаганде трезвого, здорового 
образа жизни, дал напутствие на 
будущую работу. После выступле-
ния Николая Трифоновича, которое 
было насыщено вдохновением 
на будущие свершения в нашем 
движении, ему вручили грамоты, 
подарки и книгу истории 
нашего клуба, которую 
редактировал и издал 
наш соратник, поэт и 
живописец Александр 
Викторович Баш, вклю-
чив в нее воспоминания, 
фотографии соратни-
ков, а также свои стихи. 
Выступление Николая 

Трифоновича завершилось бур-
ными овациями, со всех сторон 
слышались слова благодарности 
присутствующих.

Далее слово было предостав-
лено новому председателю клуба 
Галине Владимировне Бахтиной, 
которая вложила большой труд в 
организацию Юбилея, пригласила 
соратников, друзей, оформила зал 
наглядной информацией, руково-
дила всем процессом праздника, 
помогала ведущей, оператору види-
опросмотра, награждала участни-
ков. Она рассказала о своей работе 

за прошедший год, ознакомила 
с планами клуба на будущее, 
вселила надежду и энтузиазм 
членам клуба, приглашая друзей 
и всех желающих вступить в клуб 
«Соратник». Также она рассказа-
ла о ветеранах нашего движения, 
которые пришли на Юбилей, 
это 91-летняя Васенева Анна, 
89-летняя Кремнева Зинаида, 
80-летняя Фатеева Александра, 
81-летняя Маковеева Галина, 
80-летняя Абрамова Галина, 
85-летний Дайбах Владимир, 
77-летняя Медведева Наталья, 

80-летняя Павлова Людмила. Не-
которые из них до сих пор ходят на 
прорубь на Амур закалятся. Много 
хорошего сказано о ветеранах, вос-
хищих всех настроем, бодростью, 
выражена большая благодарность 
за жизненный подвиг, за труд, за 
житейскую мудрость и положитель-
ный пример

И в завершение председатель 
сказала, что 30 лет для мировой 
истории – короткий миг, а для клу-
ба – это целая жизнь. Это рубеж, 
дающий возможность вспомнить 
пройденный путь, вспомнить, 
кто внес значительный вклад в 
общее дело. Одним из активных 
соратников является Александр 
Курако –- строитель, поэт, писатель, 
художник, который посвятил себя 
строительству храма в селе Кон-
стантиновка, стал куратором стро-
ительства храма в честь Святой 
Блаженной Ксении Петербургской 
в городе Благовещенске. Александр 
Курако прочитал свои стихи, расска-
зал о своем жизненном пути, о том 
как положительно повлияла встреча 
с соратниками на его судьбу.

Рассказали также о нынешней 
работе и о наших достижениях со-
ратники Любовь Мартынюк, Ирина 
Мариковская, которая много лет 
освещала наши дела в прессе. Зина 
Синько познакомила всех о работе 
клуба в нынешнее время. Ольга 
Славникова в своем выступлении 
напомнила нам о всех председа-
телях клуба, корые вкладывали 
большой труд в работу клуба, порой 
подходили индивидуально к каждо-
му члену клуба, организовывали 
мероприятия – это слеты трезвых 
сил Амурской области, походы по 
тропам здоровья, помогали прово-

дить курсы по методу Г.А. 
Шичко, беспокоились о всем 
и, не смотря на трудные 
времена, сплотили членов 
клуба, их имена навсегда в 
наших сердцах. Это Алек-
сандр Подосинников, Елена 
Давыдова, Борис Макагон, 
Олег Дегтярев, Алексей 
Баландин, Николай Слав-
ников, Юлия Глотова, Вадим 
Бахтин, и Галина Бахтина. 
Большое спасибо предсе-
дателям, которые несли и 
несут тяжелую ношу в работе клуба. 
Клуб – это маленькая Родина, клуб 
– это большая семья и потому хочу 
рассказать о супружеских семьях, 
которые образовали костяк клуба. 
Более 40 семей участвовали в ра-
боте клуба, много семей создалось 
прямо в клубе и они взяли на себя 
основную нагрузку в патриоти-
ческом и моральном воспитании 
молодежи, в самые трудные годы 
в истории нашей страны, это лихие 
90-е годы. 

Вот уже 10 лет оборудуется 
прорубь на реке Амур. Ветераны 
соратники, такие как Анатолий 
Струтинский, Владимир Савенок, 
Вадим Шереметьев, Александр 
Баш, Александр Токарев, Вадим 
Бахтин, ежедневно организовывают 
работу по закаливанию людей. Все 
благодарят эту команду за теплый 
прием, за помощь, за правильное 
обучение закаливанию. Благодаря 
закалке многие моржи Амура (так 
назвали группу моржей, которые хо-
дят на Амур), участвуют в соревно-

ваниях в холодовом плавании, 
на городских, региональных и 
международных мероприятиях, 
и всегда привозят призовые 
медали и кубки.

Основную работу по состав-
лению сценария праздника 
подготовила Людмила Павлова, 
ветеран трезвеннического дви-
жения, активный член клуба. В 

самом начале мероприятия 

Людмила Павлова прочитала сти-
хотворение «Не смейте забывать 
учителей», посвященное Николаю 
Трифоновичу Дегтяреву. Юбилей 
нашего клуба прошел торжествен-
но, интересно, многие встретились, 
вспоминая о наших делах и, со 
слезами на глазах, не хотели рас-
ставаться.

В конце мероприятия выступила 
хоровая группа городского дома 
культуры «Криницы», подарив юби-
лярам, патриотические и веселые 
русские песни. После библиотеки 
многие соратники пошли в кафе 
продолжать праздник и там в трез-
вой веселой обстановке, пели пес-
ни, проводили конкурсы, танцевали. 
Юбилей клуба всем понравился, от 
всех были только хорошие отзывы. 
Это мероприятие вдохновило всех 
на активную работу, сплочённость, 
дружбу.

Владимир Амурский,
Благовещенский клуб «Соратник»

Оздоровительный клуб «Со-
ратник» создан для освобождения 
людей от алкогольной и табачной 
зависимостей и объединеия их 
для дальнейшей здоровой жизни. 
Работа проводится по методу Г.А. 
Шичко, русского психо-физиолога. 
Этого метода нет в программе меди-
цинских академий. Но учёный Б.И. 
Искаков создал Международную 
славянскую академию и в ней этот 
метод изучают для оздоровления 
людей. В 1988 году создан Союз 
борьбы за народную трезвость 
(СБНТ). Николай Трифонович Дег-
тярёв из Белогорска – профессор 
Международной Славянской ака-
демии наук, образования, искусств 
и культуры, академик Междуна-
родной академии трезвости, член 
Союза писателей России. Он в 
1988 г. возглавил трезвенническое 
движение Амурской области, соз-
давая отделения СБНТ и клубы 
«Соратник».

Клуб «Разум» создан в 1991 году 
по программе «Помоги сам себе – 
доврачебная помощь» с девизом 
– «Экология Земли и души челове-
ка». Активистка клуба Ирина Мари-
ковская, ведшая радио программу 
«Амурские ребята», познакомила 
нас с Н.Т. Дегтярёвым. В 1993 году, 
при создании в Благовещенске клу-
ба «Соратник», мы были  вместе. 
С тех пор наши клубы проводят 
совместно многие мероприятия. 
Организаторы:  клуб «Разум» или 
клуб «Соратник». Это трезвенни-
ческие слеты, поездки, встречи 
Нового года и другие мероприятия. 
Участников таких мероприятий 
стали именовать «Разумные со-
ратники». Активисты «Разума», они 
же и активисты «Соратника». В 2007 
году в клубе «Разум» открылась 
Православная гостиная. На её ме-

роприятиях мы 
тоже вместе.

Д о  п а н д е -
мии на занятия 
Православной 
гостиной прихо-
дило до сотни 
человек. За это 
время Николай 
Тр и ф о н о в и ч , 
проводя курсы, 
освободил от за-
висимостей до 
9000 человек, в 
том числе и врачей. Все табако 
зависимые на 3-й день бросают 
курение. После курсов к человеку 
возвращается первозданная чи-
стота души. Соратники живут по 
системе Порфирия Корнеевича 
Иванова. Созданы проруби для 
зимнего купания на Зее и Амуре. 

Проведено 16 слётов трезвен-
нических сил Дальнего Востока на 
Мухинке. Представители клубов 
участвовали в слётах трезвых сил 
России на озере Тургояк и в станице 
Благовещенская, под Анапой. Клуб 
ежегодно проводит велопробеги 
в честь всемирного дня борьбы с 
табакокурением, крещенские купа-
ния в амурской и зейской прорубях, 
многое другое.

Последние 12 лет руководил клу-
бом Вадим Бахтин. 
Сейчас он предсе-
датель Амурского об-
ластного отделения 
СБНТ. Клубом «Со-
ратник» руководит 
Галина Владимиров-
на Бахтина. До неё 
было 8 руководите-
лей «Соратника». 
Все они успешно 
трудились во здра-

вие соратников. 
Особая благодарность Алек-

сандру Брылину. Его семья 
– выходцы из наших клу-
бов. Он создал федерацию 
«Аквайс-спорт». Участники 
федерации регулярно прово-
дят турниры-соревнования: 
«Железный человек», «Зей-
ская миля», и многое другое. 
Большие заплывы он проводит 

в честь русских 
святых. Самый 
большой заплыв 
в честь святите-
ля Иннокентия 
по благослове-
нию Патриарха 
Кирилла был 
через Беренгов 
пролив. Алек-
сандр – участ-
ник и многократ-
ный победитель 
международных 

соревнований в России, Китае, 
Финляндии, Великобритании. По-
коритель Беренгова пролива, 
антарктиды, пролива Лаперуза. 
Занесён в книгу рекордов Гиннеса 
и рекордов России. 

Очень интересно его организова-
ли Галина и Вадим Бахтины.

Серёжа Феоктистов подарил 
празднику гитарные песни. Ан-
самбль «Криницы» исполнил патри-
отичесие и духовные песни.

Николай Трифонович передал 
свою эстафету по проведению 
курсов Вадиму Бахтину.

На празднике клубы обменя-
лись благодарствнными письма-
ми, поздравили семейные пары: 
Сланиковых, Исаевых, Бахтиных, 
Феоктистовых и других.

В детской сценке «Пионерский 
эскадрон» обещал всегда быть 
готовым к борьбе за трезвый образ 
жизни в России.

Создана для подарков книга в 
честь 30-летия оздоровительного 
клуба «Соратник». На большом 
экране смотрели фото клубных дел. 

Галина Евтихиевна Зубакина,
руководитель клуба «Разум» и 

Православной гостиной

30 лет клубу «Соратник»

Участники встречи

В.Я и Г.В. Бахтины

Н.Т. Дегтярев

Награждение Дегтярева

Г.В. Бахтина представляет семью Ильиных

Прорубь на Зее

Людмила Павлова

Заплыв через Амур

Н.Т. Дегтярев и В.Я. Бахтин

Всегда готовы к борьбе за трезвость
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Голос Отечества – крик души!
Случайно, в Контакте увидела 

информацию и фото Забайкаль-
ской журналистки, общественного 
деятеля Елены Хзанян вместе с 
В.Г. Ждановым, председателем 
СБНТ, о том, что 19-20 ноября 2022 
г. в Гранд-Отеле «Казань» прошел 
патриотический форум «Голос От-
ечества», основателем которого 
стал Фонд патриотического про-
свещения граждан «Возрождение». 
Это стало важным событием и для 
нашего края, благодаря нашей зем-
лячке Е.Г. Хзанян в Казани было 
принято решение о проведении 
очередного форума на территории 
Забайкальского края. 25 и 26 фев-
раля 2023 года в Читу прибыли: А.Е. 
Усанин – социальный философ, 
учредитель премии за доброту в 
искусстве «На благо мира» г. Мо-
сква, с темой «Россия против тео-

рии трансгуманизма. Как сделать 
человека вновь сильным?»; Д.С. 
Ганич – главный редактор газеты 
«Национальный Курс»; член Со-
юза журналистов России, с темой 
«Общественный суверенитет»; В.Г. 
Жданов, председатель СБНТ, ака-
демик Международной славянской 

академии г. Москва, с 
темой «Отрезвление 
– фундамент духов-
ного, экономического 
и демографического 
возрождения Рос-
сии»; С.А. Клушин 
– российский пред-
приниматель, меце-
нат, общественный 
деятель, автор со-
циокультурных про-
ектов г. Орел с темой 
«Правда Жизни», А.В. 
Мусиенко – офицер 
ССО, участник более 
150 боевых операций 
г. Пушкино Москов-
ской области, с темой «Боевое 
выживание – победить себя!»; А.А. 
Вассерман – депутат Государствен-
ной Думы РФ г. Москва, с темой «О 

геополитике, роли России в бу-
дущем мироустройстве, целях 
СВО, событиях в Турции»; В.А. 
Ефимов, доктор экономиче-
ских наук, публицист, г. Санкт-
Петербург, с темой «Полный 
суверенитет страны»; В.В. 
Афанасьев –предпринима-
тель, президент Клуба КЭС 
Ростов-на-Дону, с темой «Биз-
нес как опора государства». 
Встречи проходили в Чите в 
трех местах: в Забайкальском 

драматическом театре, в «Точке 
кипения», в конференц-зале ЗабГУ. 
Кроме информационных лекций, 
проводились и мастер-классы.

Ну а мы, конечно, ждали В.Г. 
Жданова, он долгожданный гость 
в Забайкальском крае. Самим во-
плотить мечту не удавалось и вот 

он в Чите. Владимир Георгиевич 
обратился к читинцам, пригласил 
их на встречу и сказал, что в Читу 
приедут ученые со всей страны. 
Приедут для того, чтобы обсудить 
нашу дальнейшую судьбу, судьбу 
России. Вскрыть резервы, кото-
рые помогут нам в этой сложной 
ситуации добиться победы. Я 
стала свидетелем, как несколько 
человек после встречи подходили 
к нему и благодарили за лекции, 
которые они раньше прослушали 
через интернет. Его присутствие до-
бавило в нашу организацию новых 
единомышленников. Мероприятие 
получилось информативным, насы-
щенным патриотизмом. Замечено, 
что у всех выступающих ключевым 
словом стало ТРЕЗВОСТЬ, т.к. 
есть понимание, что без трезвости 
не решить намеченные цели. Как 
это часто бывает, на форуме от-
сутствовали наша власть, а значит, 
и народу было не так много, это, 

конечно, огорчило. 
Уникальный случай 
для нашего Забайка-
лья и не использован 
на 100%. 

В целом форум 
прошел продук -
тивно, мы решили 
встретиться с губер-
натором Забайкаль-
ского края, чтобы 
продолжить такие 
мероприятия и при-
гласить Жданова на 
нашу территорию 
еще, и не один раз. 
Для встречи есть 
еще один важный 

повод: сбои в реали-
зации Распоряжения губернатора 
№599-р от 17.11.21 года об утверж-
дении «Плана Межведомствен-
ных мероприятий по снижению 
алкоголизации населения Забай-
кальского края 
на 2021-2024 гг.», 
куда включены и 
наши мероприя-
тия. Будем дей-
ствовать!

А пока идут от-
зывы от спикеров 
о пребывании 
на территории 
Забайкальского 
края: «Добрых 
дней и здравия 
всем! Вот и про-
шел наш Второй 
Форум! Встречи в таком формате в 
разных уголках страны необходимы 
для озвучивания тем, каким в итоге 
должно стать наше Отечество. 

Именно в таком формате и мож-
но озвучивать какие отношения, 
традиции, устои и подход к жизни 
должны наконец возобладать на 
Руси, чтобы она стала самой пере-
довой и самой культурной страной 
в Мире. Огромная благодарность 
Елене Хзанян и всей команде чи-
тинцев, подготовившей этот Форум. 
Забайкалье и Чита, это прекрасное 
место, добрые и отзывчивые люди, 
простые и доброжелательные 
отношения. Думаю, что вот из 
такой русской глубинки и начнется 
возрождение подлинной русской 
духовности. Ребята, вы все и есть 
РУССКАЯ СОЛЬ. Пусть Забайкалье 
станет одной из важных точек кри-
сталлизации русской духовности! 
ЗДОРОВЬЯ, БОДРОСТИ ДУХА И 
ЯСНОСТИ МЫСЛИ НАМ ВСЕМ! 
ЖИЗНЬ, ЛЮБОВЬ И БОРЬБА ЗА 
ИДЕАЛЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ. В 
ПУТЬ!!!»

Валентина Николаевна
Сапунова,

зам. председателя РОО
«Трезвое Забайкалье»

В будущее – без табака!

11 февраля в Чите прошла акция под 
таким лозунгом, приуроченная к Россий-
скому дню отказа от табака. А эта дата 
была выбрана как бы в пику Указу царем 
Петра I о разрешении свободной продажи 
табака в питейных заведениях России, 
подписанному в этот день. К тому же в 
этом году исполняется 10 лет принятия 
Федерального Закона № 15 от 23.02.2013 
г. «Об охране здоровья граждан от воз-
действия окружающего табачного дыма 
и последствий употребления табака». 
Важно отметить, что после принятия этого 
Федерального Закона, распространен-
ность курения среди россиян сократилась 
в 3 раза (с 69 до 21%), об этом сообщили 
в пресс-службе Минздрава РФ. Однако, 
по заявлению прокуратуры на очередном 
заседании Законодательного собрания, 
каждый третий житель Забайкальского 
края курит  (32% от общего количество 
проживающих).

На акцию на Театральной площади  
Читы собрались школьники и студенты 
образовательных учреждений города и 
три команды – участники федерального 
конкурса «Здоровая Россия – общее 
дело». Акцию открыли гимном Россий-
ской Федерации, звучала патриотиче-
ская музыка. Перед присутствующими 
выступили врач краевого наркологиче-
ского диспансера А.А. Глущенков, за-
меститель председателя РОО «Трезвое 
Забайкалье» В.Н. Сапунова. Студенты 
и школьники пришли со своими рисун-
ками, плакатами, раздавали населению 
буклеты о вреде табакокурения. Ребята 

в футболках от ООО «Общее дело» раз-
ломали символическую сигарету. Этим 
мы еще раз привлекли внимание жителей 
города и самих учащихся к проблеме 
табакокурения. Участники решили про-
должить проведение профилактических 
мероприятий в своих образовательных 
учреждениях. Все вместе скандирова-
ли «Сделаем нашу страну лучше!» и 

единогласно поддержали предложение, 
которое поступило в Государственную 
Думу Российской Федерации «О за-
прете электронных устройств доставки 
никотина».

Надежда Александровна
Куржумова,

председатель РОО
«Трезвое Забайкалье»

Вместе сделаем
нашу страну лучше!

2 февраля в «Точке кипе-
ния» Читы активисты провели 
«ПРО» форум, с участниками 
Международного конкурса со-
циальных проектов в сфере 
здоровьесбережения «Добро-
волец ПРО. Проекты. Развитие. 
Общество» из Забайкальского 
края. Из самых приоритетных 
и активно развивающихся на-
правлений конкурса  является 
добровольчество – вовлечение 
в деятельность школьников и 
студентов, с целью реализации 
просветительских программ по 
методу «сверстник-сверстни-
ку». В мероприятии приняло 
участие 15 команд, территори-
ально рядом расположенных к 
Чите. На форум были приглаше-
ны гости: заместитель министра 
труда и социальной защиты 
населения Забайкальского края 
Кастарная Анна Анатольевна, 
консультант отдела образова-
ния министерства образования 
и науки Забайкальского края 
Кольчугина Леся Геннадьевна, 
глава администрации городско-
го округа «город Чита» Ярилов 
Евгений Витальевич,  дирек-
тор ГАУ Молодежный центр 
«Искра» Пальшин Вячеслав 
Анатольевич, председатель Со-
вета регионального отделения 
Общероссийского обществен-

но-государственного движения 
детей и молодежи «Движение 
первых» Забайкальского края 
Дудукаленко Олег Федорович, 
главный врач Краевого центра 
профилактики министерства 
здравоохранения Загирова 
Марина Борисовна. Всем им 
было предоставлено слово для 
приветствия. Командами был 
зачитан Манифест и как новое 
поколение, выбрали действие 
на основе: семья и традиции, 
любовь и доброта, трудолюбие  
и целеустремленность, спра-
ведливость и совесть, честь и 
достоинство и т.д. Командам 
торжественно вручили футбол-

ки с надписью «Вместе сделаем 
нашу страну лучше!», значки и 
сертификаты от ООО поддерж-
ки президентских инициатив в 
области здоровьесбережения 
нации « Общее дело». Таким 
образом, команды были по-
священы в Международное 
добровольческое движение. 
Кроме этого к командам об-
ратился председатель Сове-
та регионального отделения 
Общероссийского обществен-
но-государственного движения 
детей и молодежи «Движение 
первых» Забайкальского края  
Дудукаленко Олег Федорович, 
который пригласил ребят всту-

пить во вновь образованное 
Российское движение молоде-
жи «Движение первых» с це-
лью продолжения реализации 
просветительских программ по 
методу «сверстник-сверстнику, 
укрепления духовно-нрав-
ственных ценностей, популя-
ризации трезвого здорового 
образа жизни, профилактики 
потребления табачных, нико-
тиносодержащих, алкогольных 
изделий и других наркотиков 
еще и в новом движении.

Участие подростков в Конкур-
се – это значимое событие для 
нашего края и значительный 
вклад в решение проблем, 

связанных с употреблением 
интоксикантов в подростковой 
и молодёжной среде. Это на-
правление добровольчества 
имеет огромный потенциал 
для достижения эффективных 
результатов, вследствие того, 
что субъектами профилактики 
становятся сами подростки. 
Впереди у ребят два этапа, где 
они будут реализовывать свои 
созданные проекты. Пожелаем 
им удачи и очередной встречи 
победителей, но уже в Москве.

В.Н. Сапунова,
 координатор ОО «Общее дело» 

в Забайкальском крае 

В.Н. Сапунова, В.Г. Жданов, В.И. Зуев

Участники Конкурса «Доброволец ПРО»

Глава города Е.В. Ярилов

Участники форума
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ПОЧЕМУ ЛЮДИ ПЬЮТ АЛКОГОЛЬ
Наша сила в правде!

Спор вокруг методики избавления 
от алкоголизма, предложенной 
физиологом Г.А. Шичко, впослед-
ствии взятой за основу бывшими 
алкоголепийцами, уже в их автор-
ском исполнении, представленном 
очередным методом коррекции 
поведения людей, не утихает уже 
какое десятилетие, вспыхивая 
раз от раза новыми дебатными 
баталиями.

Не удивительно, что в центре 
внимания разносторонней публики 
вопрос о первопричине алкоголе-
пития.

Поступило и мне предложение 
принять участие в очередном об-
суждении проблемы, высказать 
свою точку зрения. Не смея откло-
нить чей-то интерес, сразу отмечу, 
что я имею поверхностный взгляд 
на предмет дискуссии, и могу быть 
тенденциозен, поэтому заранее 
прошу меня извинить.

Итак, блуждание в трёх соснах 
стало для многих «новообращен-
ных», буквально, личностным фиа-
ско: не видно ни зги; что дало повод 
для сомнений и скитаний во тьме, 
без видимых ориентиров.

В нашем случае три сосны, 
это три причины, назовем их как: 
первопричина, второпричина и 
третьепричина. Варианты ответов 
на вопрос, почему люди пьют, выби-
рает каждый по своему усмотрению:

1.  от того что они запрограммиро-
ваны на алкогольный образ жизни 
(алкоголизм);

2. от того, что алкогольные из-
делия доступны;

3. от того, что алкоголь наркотик.
Кто не уверен в своей компетен-

ции, или не имеет достаточных зна-
ний, на сей счет, может представить 
себе «наперсточника» начала 90-х 
годов ХХ столетия, и положиться 
на удачу. Мы же следуя истинно-
сти научного открытия Г.А. Шичко, 
уверены в том, что единственная 
причина употребления людьми 
алкогольных изделий это их запро-
граммированность на алкоголизм. 
То есть, на протяжении первых двух 
десятилетий, советских, а ныне 
российских людей, тщательно, 
скрупулёзно, методично, плано-
мерно программировали, форми-
руя у них стойкое проалкогольное 
убеждение, внедряя алкоголизм, 
как идеологическую основу бытия.

Здесь отмечу, как следует по-
нимать сказанное. Программиро-
вание – это комплекс нейронных 
связей в коре головного мозга ин-
дивида, возникших от воздействия 
слова на восприятие; под влияни-
ем речи других людей, зачастую 
суггестивного целенаправленного 
влияния, либо их информацион-
ных аналогов – инфотипов, через 
СМИ, фильмы, театр, радио, теле-
видение и пр.. Алкоголизм – это 
каскад нейронных соединений, 
архитектурно сформированных в 
головном мозге индивида, посред-
ством целенаправленных потоков 
проалкогольной информации, объ-
единенной общим проалкогольным 
смыслом, положенным в основу 
личностного мировоззрения. Ал-
коголизм, как и программа, может 
быть индивидуальным, коллектив-
ным, массовым, национальным и 
т.д. Программы по содержанию и 
смыслам, в отличие от алкоголизма, 
могут быть разнообразными, раз-
новекторными. Задача внедрения 
каскада «Алкоголизм» заключается 
в усвоении теоретизации пьянства, 
как возможного и обязательного 
поведения здорового человека. 
Между тем это только часть моду-
ля «наркотизм», который в целом 
направлен на порабощения, экс-
плуатацию и уничтожения людей и 
человечества, посредством приема 
потребителями всевозможных пси-
хоактивных (президент МАТр А.Н. 
Маюров убеждал нас, и это надо 

принять нам всем, что термин 
«психоактивныые» вещества не 
верный, работает на руку ал-
комафии, и нужно использовать 
термин «интоксиканты» – ред.) 
наркотических веществ.

В этой связи следует понимать, 
что исследователь передал нам 
методику не просто избавления 
от алкоголизма посредством 
«метода Шичко», а вскрыл тайный 
механизм управления народами, 
через захват врагами их созна-
ния. Он вложил в руки своих по-
следователей оружие: щит и меч 
– любовь к соотечественникам и 
благотворное, целенаправленное 
воздействие словом правды на 
человека, на нацию в целом. От-
радно, что без всяких религиозных 
заблуждений, он учил «страдаль-
ца» жить честно, по совести, 
правдиво. То есть переучивал ин-
дивида, исправлял его искаженное 
сознание, творя из него человека. 
В этом весь смысл методики.

Последователи Г.А. Шичко, ис-
пользуя разработку, подражая уче-
ному в технологии дезалкоголиза-
ции, не всегда добиваются успеха, 
вследствие, как видится, собствен-
ной нравственной незрелости, а 
порой неприкрытой аморальности, 
поведения недостойного подража-
нию. Поэтому желательно таковым 
«подтянуться».

Иные причины употребления нар-
котиков несущественны по своей 
несостоятельности. К тому же они 
являются отголосками наркологии, 
а какова роль наркологов в отрез-
влении народа известно.

Кстати, что касается трезвости, 
то это особый разговор. Но кос-
немся и этой темы.

В «Библейской энциклопедии» 
(иллюстрированная полная по-
пулярная), труде и издании Архи-
мандрита Никифора, увидевшей 
свет в 1891 году, «трезвость» 
(Петр.V, 8) – это «Христианская 
умеренность в употреблении 
пищи и питии, равно как особенная, 
непрестанная бдительность над 
собою в охранении души и тела 
от всяких нечистот, греховных 
мыслей, пожеланий и дел».

Мы, как правило, рассуждая о 
трезвости, подразумеваем состо-
яние ума, который же и оформлен 
рамой воспитанности, скомплекто-
ванной программами. Сознатель-
ность есть проявление воспитан-
ности, а, как известно, самоё ценное 
в человеке – его сознание, которое 
Г.А. Шичко настоятельно советовал 
беречь. Сознание моральное, нрав-
ственное, религиозное более ценно 
для общества, чем его антиподы. 
Сознание советского человека 
отличалось не только смыслами 
постхристианского миролюбия, 
благодетельности и добродеяни-
ями, но и целеполаганием, «реф-
лексом цели» по И.П. Павлову, 
осмысленностью принятия реше-
ний, подкрепленным научным ма-
териализмом. Не бездумная вера, 
не «врожденная» греховность, не 
ожидание «божественной благо-
дати», а труд, причем, труд, прежде 
всего, над собой. Самовоспитание 
личности, сам человек, как венец 
природы, – вот что было первично 
тогда, как по Ф.М. Достоевскому, 
выделаться в человека – в совет-
ского человека. По большому счету, 
этому были посвящены труды Г.А. 
Шичко, если хотите, его жизнь, как 
и жизнь миллионов созвучных его 
сердцу «советян»: национально 
мыслящих учёных, учителей, про-
стых тружеников.

Стоит ли говорить о том, что Ген-
надий Андреевич борьбу вел с иде-
ологическими мракобесами. Ясно, 
что был он не один, но в данном 
вопросе, как ученый, он находился 
не просто на передовом фронте, 
но единственно подготовленным 

бойцом, потому и самым опасным 
для врагов. Хирургия сознания это, 
знаете ли, запредельные высоты 
познания, проникновение ума в 
самую сокровенную тайну тайн 
чаромутия. А ученый, к тому же, 
не только обнаружил «ахиллесо-
ву пяту» закабаления, не просто 
вскрыл социально-политическую 
язву, но и научил соотечественни-
ков, как противостоять мору.

Для современного трезвенника 
трезвость, это сознательная нрав-
ственность, выделывание себя 
в советского человека, каждод-
невный труд над самим собой. И 
многие из нас являются тому при-
мером. Так, В.В. Куркин уже более 
60 лет ежедневно ведёт дневник, 
В.И. Мелехин более 40 лет, и т.д. 
Хочется верить, что большинство 
сознательных трезвенников вняли 
советам Г.А. Шичко, внедрив их в 
свой образ жизни, используют мето-
дику для своего личностного роста.

В настоящее время достоверно 
установлено, что причина, как 
употребления спиртного людьми, 
так и доступности алкогольных из-
делий кроется в преднамеренной 
искаженности сознания масс про-
алкогольной программой, привива-
емой населению колонизаторами 
с детского возраста. Это есть, в 
первую очередь, информационно-
психологическое явление, преодо-
леть которое возможно только в 
результате осознания аборигенами 
системы их закрепощения и вновь 
обретенного желания свободы. В 
этом им, конечно же, могут помочь, 
пожалуй, единственные из всех 
эскулапов, инструкторы трезвости, 
овладевшие «методом Шичко». 
Но для этого им потребуется не 
банальное знакомство с методикой 
и технологией, но и личная сме-
лость, бескорыстие, убежденность. 
Придется, например, затрагивать 
религиозные взгляды на предмет, 
как это сделал, например, Е.Г. 
Батраков, уличив самого апостола 
Павла в искажении христианства, 
умышленном внедрении тем в 
учение идеологии винопития; либо 
разоблачая иудейство, как религию 
спаивания народов и захвата вла-
сти над ними. Поэтому не удастся 
обойти стороной историю спаива-
ния, показа кому это выгодно, кто 
заинтересован в алкоголизации 
аборигенов, какова роль сионизма, 
мировой мафии и пр. После чего 
важно научиться отвечать на во-
просы: Что делать? Как быть? И т.п.

И, конечно же, инструкторы обяза-
ны создать, оставлять «после себя» 
группу сознательных трезвенников, 
сообщество, общину, показать трез-
веющему люду верный путь, а если 
надо, то и повести благонадежных 
за собой. Но для этого необходимо 
им самим везде и всегда для «трез-
востьвновьобретших», т.с. «пасо-
мых» оставаться достойным при-
мером: честным, справедливым, 
нравственным, бескорыстным, 
добрым, бережным, открытым, 
отзывчивым, любящим. Быть для 
окружающих олицетворением прав-
ды, истины, чести, благородства, 
мудрости и кротости не просто, но 
к этому необходимо стремиться. 
Гораздо удобнее слыть знатоком, 
учителем, всезнайкой, дельцом, 
корчить из себя помесь бизнесмена 
с господином, чего надо избегать.

Возможно, кому-то покажется, 
что это вопросы иного порядка, не 
имеющие отношения ни к «методу 
Шичко», ни к трезвости. Обязатель-
но найдутся те, кто начнет вслед 
внушать, мол, следует говорить о 
человечестве вообще, про пьянство 
в целом, рассуждать т.с. собриоло-
гично, не концентрируя внимание на 
рабстве и умерщвлении алкоголем 
русского и других коренных народов 
России. Кое-кто, наверняка, будет 
настаивать, что ещё лучше настраи-
вать энтузиастов трезвости эффек-

тивнее бороться с наркотическими 
и опьяняющими свойствами алко-
голя, требуя при этом от спаивате-
лей увеличение для алкоголепийц 
шаговой доступности к спиртному. 
Вдруг разом очнутся аллилуйщики, 
призывающие относиться к вину, 
как дару божьему, коли вкушать 
который, то «трезво». – Вся эта ми-
шура в действительности не имеет 
никакого отношения ни к трезвости, 
ни к «методу Шичко». Но на таковых 
мы не ориентируемся – пусть их.

Нам близок завет Геннадия Ан-
дреевича: «Наша сила в правде, 
только с нею мы утвердим трезвость 
в стране, мы не имеем права фаль-
шивить, допускать неточности, 
делать архилевацкие выпады. Все 
это ослабляет нас и, что особо 
важно, уродует сознание слушате-
лей, сознание, являющееся самым 
ценным приобретением человека. 
Самое большое право людей – 
право на правду и на защиту от 
лжи. Самое тяжкое гражданское 
преступление – посягательство на 
это право… Влияние правды со-
храняется на всю жизнь, а действие 
лжи пропадает, как только человек 
узнает об обмане.

«… правда открывает большие 
возможности оказывать благо-
творное воздействие на слуша-
телей, чем ложь. Правду нельзя 
изобличить, ложь можно».

Так что же такое «метод Шичко»? 
– Это метод правды. А правда за-
ключается в том, что в Российской 
Федерации все коренные народы с 
детских лет кем-то заведомо про-
граммируются на употребление 
спиртного, для чего ими же созда-
ются все сопутствующие тому усло-
вия. Поэтому не доступность и не 
наркотические свойства вещества, 
а проалкогольная запрограммиро-
ванность людей есть единственная 
причина употребления ими нарко-
тика, которая может выражаться и 
как настроенность, и как привычка, 
и как убежденность, и как потреб-
ность. В любом случае это признак 
зависимости: информационной ли, 
психологической ли, психической 
ли, психофизиологической ли, 
физиологической ли, соматиче-
ской ли. Для каждой из этих фаз 
у потребителя найдутся «свои» 
соответствующие аргументы, под-
крепленные алкогольными мифа-
ми, которые могут быть озвучены, 
облечься в словесную шелуху.

Отсюда «доступность» есть 
только условие удовлетворения 
программной установки – жела-
ния, тогда как «наркозность» лишь 
следствие привычного употребле-
ния. Можно также рассматривать 
«наркозность», как ближайший к по-
требителю рефлекс цели, тогда как 
«доступность», он же, но несколько 
удаленный. Но, так или иначе, то и 
другое есть отголосок программы, 
воплощаемая самомотивируемая 
настроенность. В христианстве этот 
захват описан в эпитетах этапов 
«прилог», «пленение» и т.д.

Рассуждать на эту тему можно 
много, нудно и долго. Но нам 
желательно принять положение, 

что, несмотря на то, что причиной 
алкогольного самоотравления 
людей является их массовая запро-
граммированность, а в силу этого 
и трудность в сознательном при-
нятии индивидом решения никогда 
не употреблять вино-водочные 
изделия, со всеми вытекающими 
последствиями, государству необ-
ходимо решать задачу отрезвления 
населения. Для этого необходимо 
продолжать:

- Планомерно ограничивать до-
ступность алкогольных изделий;

- Уменьшать объем продаж креп-
ко-алкогольных изделий;

- Вести антиалкогольную про-
светительскую работу;

- Установить государственную 
монополию.

При этом следует помнить, что 
речь не идет о народной трезвости, 
а о бесконечном процессе умерщ-
вления поколения за поколением 
коренных народов, растянутого во 
времени.

Мы же, трезвенники, обязаны 
придерживаться парадигмы «су-
хого закона», когда государство 
берет на себя ответственность за 
жизнь и здоровья своих граждан 
и повсеместно вводит запрет на 
циркуляцию алкоголя в обществе 
и запрещает любое проалко-
гольное программирование на-
родонаселения, сопровождая сие 
разъяснительно-просветительной 
деятельностью. За такую трезвость 
мы стояли и стоять будем.

Ведь наше оружие – правда!
С уважением,

Сергей .Сергеевич Аникин,
к.п.н., член-корреспондент 

Международной
академии социальных

технологий
Май 2020 г. г. Красноярск

https://metod-shichko.ru/
pochemu-lyudi-buhaut/

Действительно, незавершае-
мый спор о том, сколько причин 
того, что люди пьют алкоголь, 
курят, принимают другие нарко-
тики – три, две или одна – ведет-
ся в трезвенническом движении 
давно. Давайте отбросим ту, на 
которую ни мы, ни кто вообще 
повлиять не может – наркоти-
ческие свойства этих веществ. 
Остаются две, на которые в той 
или иной степени можно влиять. 
И здесь, безусловно, первенство 
нужно отдать запрограммиро-
ванности, как первопричине. Но 
и доступность нельзя считать 
только «условием удовлетворе-
ния программной установки», а 
реальной причиной. Причиной, на 
которую можно и нужно влиять. 
Так считают многие участники 
трезвеннического движения. Да 
и сам автор статьи, доказывая, 
что причина всего одна, предла-
гая государству решать задачу 
отрезвления населения первым 
пунктом называет:  «Планомерно 
ограничивать доступность алко-
гольных изделий», – ред.:

Алкогольная зависимость в 
Красноярском крае на

17% выше общероссийской
В Красноярском крае показатель зависимости от алкоголя выше на 

17% общероссийского значения и на 8% выше уровня по СФО. Об этом 
рассказал начальник краевого ГУ МВД России Александр Речицкий.

По его словам, сегодня потребление чистого алкоголя на одного чело-
века в регионе составило 6,3 литра. За прошлый год в крае отравились 
алкоголем более тысячи жителей, 216 умерли от токсического отравления. 
Более 7 тысяч преступлений совершили пьяные люди.

«Уверен, что одним из путей решения проблемы является введение 
дополнительных ограничений продажи алкогольной продукции на терри-
тории отдельных районов и населенных пунктов. Заслуживает высокой 
оценки инициатива властей города Норильска, планирующих ограничения 
и запреты при реализации алкоголя на своей территории»

Александр Речицкий, начальник ГУ МВД России по Красноярскому краю
https://www.enisey.tv/news/post-54047/?utm_source=yxnews&utm
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Андрей Александрович Патраков,
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Сегодня во многом от вас зависит жизнь 
и судьба коренных народов Российской 
Федерации, проживающих на территории 
Красноярского края. Вы возглавляете 
государственные структуры управления, 
деятельность которых обеспечивает без-
опасность каждого жителя региона.

Обеспокоенность взрослого населения, 
в первую очередь, обращена в сторону 
своих детей, которым каждый родитель 
желает счастья, благополучия, долгих лет 
жизни. В целом, на это устремлена и де-
ятельность государственных, социальных, 
образовательных институтов, участвующих 
в формировании граждан современной и 
будущей России. Мы, родители, хотели бы 
видеть своих потомков защищёнными от 
зла и агрессий, направленных против них.

Однако не всё так радужно, как хотелось 
бы, и в российском обществе существуют 
«тёмные силы», враждебно настроенные 
против русского и других коренных народов 
нашего государства, направляющие свою 
разрушительную энергию не просто против 
единого «русского мира», но против каждого 
подростка, молодого человека, прежде всего 
девушек, живущих в нём и для коих русский 
язык, культура и религия является родными.

Мы стараемся воспитывать своих детей не 
только образованными, честными, но и цело-
мудренными, порядочными. Наши сыновья и 
дочери, кроме учебных заведений, получают 
дополнительное образование, посещают 
кружки, спортивные секции, развивают 
различные культурные компетенции; они 
доверяют учителям, педагогам, наставникам, 
идеологам молодёжной политики. Каждый 
ребёнок мечтает о хорошем, о добром, о 
счастье. Можно сказать, что российское 
образование, вся детская и молодёжная 
государственная политика направлена на 
формирование человека будущего: довер-
чивого, отзывчивого, человеколюбивого, 
готового прийти на помощь, заступиться 
за слабого, больного, старого человека; 
патриотичного. Однако, этому противоречит 
алкогольная политика, где яд и наркотик, чем 
по факту является этиловый спирт и его пре-
йскуранты, в виде пива, вин, водок, настоек 
и т.д., считается «пищевым» продуктом, вида 
«напиток»; внушающая, настраивающая и 
призывающая подрастающее поколение 
России употреблять спиртное (алкоголь), 
задав возрастную планку «после 18 лет». 
Поэтому не удивительно, что, достигая дан-
ный рубеж, молодые люди отмечают эту дату 
«взросления» алкогольными возлияниями, 
после чего, зачастую, попадают в беду.

При молчаливом согласии общества с этим 
положением, внедрённым колонизаторами в 
общественное сознание, не учитывается, и 
попросту игнорируется тот факт, что раствор 
этилового спирта, под видом мнимого «на-
питка», парализует жизненно важные центры 
головного мозга, травмируя его нейронную 
структуру, тем самым нанося непоправимый 
психофизиологический урон потребителю, 
кромсая своим химическим составом не 
только психику, но и заблудшую душу.

К сожалению, развитию идеологии алко-
голизма в молодёжной среде, способствует 

краевая и городская моло-
дёжная структура, поощря-
ющая пьянство подростков 
и юношества, о чём можно 
судить по переполненным 
бАрделям в централь-
ных частях Красноярска, 
где проводит время, как 
правило, студенты и стар-
шеклассники, в том числе 
не достигшие совершенно-
летия. К ужасу родителей, 
порой, профессиональные 
учебные заведения массо-
во отправляют обучающих-
ся в такие злачные места 
на коллективный отдых, 
во внеурочное время, не 
задумываясь о послед-
ствиях. Пока Краснояр-
ский край обходит горе, с 
горящими помещениями, 
внутри которых находятся 
«веселящиеся» молодые люди, как это не 
единожды случалось в соседних регионах, но 
несчастья, личные трагедии сопровождают 
подобное времяпровождение и досуг, всегда 
и повсюду.

В преддверии взрослой жизни, на пере-
ломном возрастном этапе юношества, пси-
хологически, а зачастую и дистанционно от-
рываясь от семьи, от родителей, вчерашние 
дети, наивные и доверчивые, встречаются 
с совсем иной, не книжной или «киношной» 
жизненной реальностью, сталкиваются с 
подлостью и развратом, физическим наси-
лием и преступлением против их личности, 
педофилией и педерастией, навечно остав-
ляющих психическую травму, неизлечимый 
след в душе потерпевшего; после чего, 
обесчещенный не в силах жить, как прежде: 
чистым, честным и порядочным человеком, 
и многие после акта насилия заканчивает 
свою жизнь самоубийством.

Наглядным доказательством тому служат 
сюжеты, хотя бы от 21.02.23 и 20.02.23 г. в 
телевизионных новостях, в частности, «8 
канал Красноярск», где были отражены 
случаи суицида юноши и девушки, про-
живающих в разных концах Красноярска; 
также прошёл сюжет про изнасилование 
чьих-то дочерей в баре Красноярска.

Обращаю ваше внимание на то, что по-
добное отношение к девушкам Красноярска, 
где проживают коренные жители России, в 
основном, россиянки славянской группы, 
этнической подгруппы «русские», и юные 
дочери коренных народов Сибири и Крайнего 
Севера, стало закономерным в среде вы-
ходцев из ныне мусульманских территорий 
бывшего СССР. Скрытый враждебный на-
строй со стороны представителей этно-ре-
лигиозных диаспор, проживающих на терри-
тории Красноярского края, проявляется и по 
отношению к христианским юношам: угрозы, 
понуждение, физическая расправа. Многие 
из представителей чужеродной среды нигде 
не работают, имеют случайные заработки, 
не облагаемые налогами, или формально 
числятся в нескольких местах, на ставках, 
например, дворников, уборщиков, не обе-
спечивая нужное качество труда, предъяв-
ляемого по функционалу. При этом исправно 
получают зарплату, скрывая коррупционную 
схему местных жуликов. В районах много-
этажных строений, диаспоры устанавливают 
незаконные временные строения, которые 
годами стоят на пути прохожих. Данные по-
стройки, со «смотрящими» внутри, вызывают 
неосознанную тревогу у жителей, так как 
они чувствуют в незваных пришельцах по-
тенциальную угрозу для жизни и здоровья 
детей и лично для себя, подозревая, что те, 
по неведомому приказу, могут в одночасье 
превратиться в головорезов.

Не секрет, что запрещённые к употре-
блению вещества, в том числе наркотики, 
распространяют представители диаспор, 
вербуя для этого, под страхом угрозы фи-
зической расправы, подростков местного 
населения. Известно также, что нелегальная 
продажа спиртного, например, в ночное вре-
мя, почти открыто, осуществляется теми же 
иноземцами и иноверцами. Никто не скры-
вает, что злачные места, где развращаются 
нравы красноярской молодёжи: различные 
циркусы, бары, «молодёжные тусовки», в 
том числе размещённые рядом с админи-
стративными зданиями городской власти, 
подвластны диаспорам, и охраняются их 
молодыми сородичами и земляками, по 
сути, преступными группировками, кото-
рые, как следует из телесюжета, насилуют 

«гостей». Многие пред-
ставители диаспор имеют 
российское, а то и двойное 
гражданство; работают 
в органах правопорядка, 
муниципальными служа-
щими, создавая внутри 
российского государствен-
ного аппарата коррумпиро-
ванные этно-религиозные 
сообщества, контролиру-
ющие финансовые потоки, 
«крышующие» бизнес, 
позволяя развиваться каз-
нокрадству, захватывать 
целые отрасли российской 
экономики, где цепочка от 
рабочих и служащих, до 
управленцев состоит из 
членов диаспор, или еди-
новерцев. Ныне торговля, 
общепит, общественный 
транспорт, грузоперевозки, 

строительство, ЖКХ и т.д. Красноярска на-
ходятся под контролем пришельцев, тогда, 
как представителям коренных народов 
Российской Федерации не всегда удаётся 
устроиться в такие места на работу. Созда-
ётся впечатление, что легально существует 
государство в государстве, представители 
которого находятся в более привилегирован-
ном положении, чем «аборигены», более за-
щищены, чем законопослушные «туземцы».

В условиях, когда Российская Федерация 
проводит спецоперацию, утверждая своё 
право на свободу и независимость жизнью 
своих граждан, когда отцы, братья, мужья 
кладут свои головы на алтарь победы, здесь, 
в тылу, в самом центре России, ублюдки 
насилуют их жён, дочерей, сестёр, убивая 
морально и физически их детей, алкоголем, 
табаком, электронными сигаретами и други-
ми наркотиками, и так не многочисленное 
потомство защитников Отечества! В сово-
купности изложенного, такое поведение 
пришельцев на русские земли следует 
рассматривать не иначе, как угрозу стабиль-
ности и национальной безопасности России, 
как смертельную опасность для народонасе-
ления Красноярского края, которое помнит 
какова была реакция жителей Якутска на 
подобное преступление в республике Саха 
(Якутия), и как власть отреагировала на тот 
беспрецедентный случай с изнасилованием 
женщины мигрантом. Говорят, что у пре-
ступника нет национальности, но в данном 
случае преступление имеет русофобский, 
человеконенавистнический окрас, когда 
представители иной этно-религиозной пре-
ступной группировки считают, что вправе 
развращать, спаивать, насиловать русских 
девушек и беззащитных женщин-христиа-
нок – чужеродной для них, иной этнической 
группы, при этом не неся за это наказания.

Считаю, что следует привлечь к уголовной 
ответственности не только насильника, но 
и всё преступную группу, во главе с руко-
водством и охраной заведения, в котором 
насиловались девушки и женщины, о чём 
было сообщено в телесюжетах местного 
телевидения, от 20.02.23 г.  От лица отцов 
Красноярского края требую провести рас-
следование относительно лиц, которые 
отказались привлекать насильников к 
ответственности, свалив вину за изнаси-
лование на жертв изнасилования, то есть 
посетительниц бара, которые, с их слов, 
были опоены, а затем изнасилованы. Это 
явная насмешка пришельцев на русские 
земли над российским правосудием! Более 
того, в ответ на заявление потерпевших, эти 
басурманы и антихристы открыли напротив 
Благовещенского женского монастыря, по 
улице Ленина, заведение с характерным 
названием «Русский поцелуй». Почему не 
еврейский, или исламский, например, или 
чеченский, армянский, азербайджанский, 
узбекский, таджикский, киргизский?

В это сложное для страны время, не дожи-
даясь возможных негативных последствий, 
необходимо пресечь на корню русофобию и 
русо-ненавистничество в российском обще-
стве, и ужесточить контроль за деятельно-
стью каждого иностранца, представителей 
не коренных народов России, проживающих 
на территории Красноярского края, возмож-
но, создав для этого электронный учёт не 
только их трудовой активности, но и бытовой. 
На период проведения специальной военной 
операции, закрыть все «увеселительные» 
заведения, куда завлекается учащаяся и ра-
бочая молодёжь коренных народов России, 
с целью распития ими пиво-вино-водочной 

номенклатуры, осуществляющую свою де-
ятельность в вечернее (после 20 часов) и 
ночное время суток; упорядочить продажу 
спиртного, сократив количество мест реали-
зации алкогольных изделий до минимума, 
по времени и месту продаж.

 Пора красноярской власти отказаться от 
алкоголизации красноярской молодёжи! В 
том числе в мнимых пунктах общественного 
питания, типа, анти-«русская разгуляйка». 
Почему, опять же не мусульманская, или 
еврейская разгуляйка? Или красноярская 
власть проводит политику по принципу: «что-
бы не было «майдана», Русь должна быть 
вечно пьяна»? Не лучше ли, вместо нарко-
тизма и русофобии, развивать в обществе 
идеи патриотизма и человеколюбия, культи-
вируя высшие ценности русской культуры, 
пресекая в информационном пространстве 
любые попытки дискредитации русского 
человека, русской культуры, тысячелетней, 
многовековой истории России? Не пора ли 
пресечь внутренний саботаж целей СВО? 
Некогда российский губернатор, известный 
русский писатель М.Е. Салтыков-Щедрин, 
в произведении «Признаки времени», 1868 
году писал: «Идея, согревающая патриотизм, 
– это идея общего блага… Воспитательное 
значение патриотизма громадно: это школа, 
в которой человек развивается к восприятию 
идеи о человечности». 

Также считаю, необходимо проверить 
законность и целесообразность изменения 
меры пресечения жулику М.Ю. Гуревичу, 
как раз в преддверии «праздника русской 
весны», даты проведения крымского рефе-
рендума о возвращении Крыма в Россию. 
Отмечу, что данное празднество было про-
игнорировано в публичном пространстве 
Красноярска, что наводит на мысль о «заку-
лисии», тайном сговоре руководства культу-
ры, образования, молодёжной и социальной 
политики, электронных и печатных СМИ, их 
кураторов во властных структурах против 
руководства страны. Необходимо понять 
уместность смягчения наказания, перевода 
из тюремного заключения под домашний 
арест члена международной хабадо-хасид-
ской ультраортодоксальной религиозной ор-
ганизации, главным жизненным принципом 
которой, по утверждению генерал-лейтенан-
та ФСБ, помощника секретаря Совета без-
опасности Алексея Анатольевича Павлова, 
является «превосходство сторонников секты 
над всеми нациями и народами», одного из 
идеологов и проводника либеральной крас-
ноярской молодёжной политики, шоумена, 
телеведущего, журналиста М.Ю. Гуревича, 
обвиняемого следствием в мошенничестве, 
уходе от налогов, хищении государствен-
ных средств в особо  крупном размере. В 
этой связи, попутно выяснить роль данной 
диаспоры, и влияние членов этого религи-
озного ответвления на государственную, 
законотворческую, правозащитную, право-
охранительную и экономическую политику 
Красноярского края, возможную коррупцион-
ную сеть в органах государственной власти. 

Уважаемые руководители высшего управ-
ленческого состава Красноярского региона 
Российской Федерации! Отцы! Нация, в лице 
Президента Российской Федерации – России 
В.В. Путина, доверила вам защищать россий-
ских граждан от внутренних угроз, которые 
могут быть направлены на коренные народы 
государства, прежде всего, государствообра-
зующий русский народ, на отдельного чело-
века; угрозы, исходящей от этно-религиозной 
преступности, диаспор, имеющих прочные 
связи с зарубежными странами; от лиц, не 
желающих быть толерантными к местной 
культуре, к народонаселению, пренебрега-
ющих русскими культурными ценностями, 
нарушающих  российское законодательство; 
которые правдами и неправдами, стремятся 
доминировать в русскоязычной среде, счи-
тая её чужеродной, покорной, слабой, враж-
дебной. У нас, коренных народов Российской 
Федерации, проживающих на территории 
Красноярского края одна надежда на вас.

Сберегите красноярских детей и юно-
шество от разврата и пошлости! Защитите 
полиэтнический русский народ! Не дайте 
мерзавцам чувствовать себя хозяевами на 
русской земле! Привлеките насильников и 
русоненавистиников к ответу! Каждый вор, 
убийца, насильник, развратник должен си-
деть в тюрьме!!!

С уважением,
Аникин Сергей Сергеевич,

к.п.н., председатель КРОД
«Трезвая Сибирь», 

sobersiberia@yandex.ru

От лица отцов Красноярского края

Будь хозяином на своей земле
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Развенчиваем популярные мифы об алкоголе
Научно-популярно рассказываем о пьянстве и заблуждениях, в которые все верят.
Раз в год мы собираемся здесь, чтобы отметить День трезвости и не собираемся изменять традициям! 

Ведь кто, если не мы, расскажет вам всю правду об алкогольных напитках? В прекрасной компании одного 
из самых известных популяризаторов доказательной медицины Алексея Водовозова мы вспомнили (и раз-
венчали) самые популярные мифы о пристрастии, которым многие до сих пор пытаются гордиться. И 
не забываем о законе вселенского равновесия: если где-то, как, например, на Кузбассе, в День трезвости 
запрещают продавать алкоголь, значит кому-то придется принять удар на себя. Алексей Водовозов – рос-
сийский научный журналист и медицинский блогер. Врач-терапевт высшей квалификационной категории, 
токсиколог. В прошлом – военный врач, подполковник медицинской службы запаса. В 2019 году назван одним 
из самых известных в России популяризаторов доказательной медицины.

Бытовой пьяница – 
не алкоголик

Бытовое пьянство примерно 
равнозначно английскому binge 
drinking. Если попытаться дать 
определение, получится примерно 
следующее: эпизодическое чрез-
мерное употребление спиртных 
напитков без формирования за-
висимости. С некоторой натяжкой 
и кучей допущений можно назвать 
это состояние предалкоголизмом. 
Между бытовым пьяницей и ал-
коголиком есть важные отличия. 
Бытовой пьяница может пить, может 
не пить, у него отсутствует абсти-
ненция, у алкоголика такого выбора 
нет. Сеансы злоупотребления у 
бытового пьяницы ситуационно 
обусловлены: пятница, свадьба, 
уход в отпуск, выход из отпуска, 
рождение детей и внуков (не обяза-
тельно своих), обмывание покупки. 
У алкоголика поводом для выпивки 
становится наличие выпивки – всё, 
ему не нужны никакие формальные 
привязки.

Женский алкоголизм
неизлечим

Если хотите разозлить нарколога 
не на шутку, расскажите ему про 
женский, пивной или другие раз-
новидности алкоголизма. На самом 
деле алкоголизм – один-единствен-
ный, он же – этаноловая наркома-
ния. А остальное – частности. Ну 
да, он имеет свои особенности у 
мужчин и женщин, но это точно 
такая же болезнь патологической 
зависимости, к сожалению, абсо-
лютно неизлечимая.

Все творческие люди – 
алкоголики

В целом алкоголь влияет на твор-
чество. Вопрос в том, как именно 
влияет. Употребление алкоголя 
оказалось вредным для продуктив-
ности более 75% выборки из 34 
известных писателей, художников, 
композиторов и исполнителей XX 
века, особенно на последних этапах 
их карьеры. В целом оказалось, 
что спиртное дало прямую выгоду 
примерно для 9% выборки, косвен-
ную – для 50% и не дало заметного 
эффекта для 40% участников 
исследования в разное время их 
жизни. Тут, скорее, наоборот, образ 
жизни творческих людей создает 
все условия для злоупотребления 

спиртным.
Хотя нельзя отрицать, что малые 

дозы алкоголя могут снижать тре-
вожность, позволяют расслабиться, 
не думать о рутине из-за приглуше-
ния «нейронного шума» в голове, 
и это позволит услышать слабый 
голос какой-нибудь действительно 
гениальной творческой идеи. Но 
речь в этом случае идет о дозе, 
соответствующей максимум 20 
граммам чистого этанола, что по 
понятиям предпочитающих водку 
совершенно несерьезная цифра.

Премиум-водки можно
выпить больше

Качественная очистка действи-
тельно стоит денег, но выпить что 
премиальной, что не премиальной 
водки можно примерно одинаково, 
отличие будет, скорее, в послед-
ствиях, выраженности похмелья. 
Если примесей много, они тоже 
внесут свои краски в общую картину 
следующего утра.

Выпить рюмочку
«для аппетита» – полезно

Некоторые напитки действитель-
но могут пробуждать аппетит за 
счёт дополнительных ингредиентов 
(чаще всего – различных горечей), 
плюс сам этанол в дозах ближе к 50 
миллилитрам затормаживает дея-
тельность нейронов, отвечающих 
за чувство насыщения, в результате 
чего опьяневший человек начинает 
сметать со стола всё, что находится 
в доступе, не особо заботясь о со-
вместимости продуктов, их вкусе и 
количестве. Но говорить о полез-
ности такого подхода нельзя.

Водка снимает отёк лёгкого
При отёке лёгких применяется 

не водка, а этанол, применяют его 
как пеногаситель (при отёке в ды-
хательных путях образуется пена, 
она может даже идти ртом), но не 
внутрь, не внутривенно, а через него 
пропускают вдыхаемый пациентом 

кислород. Так что даже не рядом.
Одна рюмка коньяка в день по-

лезна для сосудов
Любой алкоголь ядовит, вопрос 

лишь в дозе. Этанол – нейроток-
сический яд, депрессант, поража-
ющий в первую очередь нервную 
систему, так что никаких «почти», 
без вариантов. Другое дело, что 
вокруг нас предостаточно самых 
различных ядов и токсикантов, 
наша задача – мирно с ними со-
существовать. Существует, напри-
мер, концепция «ответственного 
питья»: человек в курсе, что этанол 
– нейротоксин и наркотик с вполне 
достижимой зависимостью, но 
контролирует свои взаимоотноше-
ния с этим веществом так, чтобы 
оно не наносило ущерб ни ему, ни 
окружающим.

Водка сверхкалорийна, а
привыкание к ней развивается 

быстро
Калорийность водки примерно 

2,1–2,4 ккал/г, то есть в целом до-
статочно много. Другой вопрос, что 
на созидательные нужды эту энер-
гию никак не направить. Возникает 
интересный парадокс: «професси-
оналы» (то есть люди с ярко выра-
женным алкоголизмом, когда уже и 
запои есть, и поражение органов и 
систем) – обычно люди субтильные, 
однако печень у них буквально на-
шпигована жиром. Это называется 
алкогольная жировая болезнь пе-
чени, этанол стимулирует захват 
капель жира гепатоцитами, а если 
этанол поступает регулярно и в 
больших количествах, то этот жир 
в клетках печени только и делает, 
что накапливается.

Нужно понимать, что калории – 
это энергия, которая выделяется 
при сжигании того или иного продук-
та в приборе-калориметре. Водка 
горит неплохо, но питательной 
ценности в ней ноль, ни белков, 

ни жиров, ни углеводов, ни вита-
минов, ни прочих макро- и микро-
нутриентов. Спирт и вода. Особо 
не разжиреешь.

Насчёт привыкания – смотря с 
чем сравнивать, зависимость от 
некоторых наркотиков развивается 
быстрее. И даже к никотину – у 
предрасположенных к этому лю-
дей. И здесь не так важно, с чего 
человек начинает, – с пива, вина 
или виски. Зависимость форми-
руется от этанола, а не от водки, 
шампанского или кальвадоса. В 
итоге в подавляющем большинстве 
случаев с момента формирования 
физической зависимости человек 
перейдёт на водку как наиболее вы-
годный с точки зрения соотношения 
цена/эффект напиток.
Пиво и коктейли менее вредны, 

чем крепкий алкоголь
Вреден этанол, поэтому 30 грам-

мов водки по масштабам разруше-
ний будут куда скромнее, чем ящик 
пива. Менее крепкие алкогольные 
напитки менее вредны только по-
тому, что в них меньше этанола, 
и для ощутимого опьянения их 
нужно выпить гораздо больше той 
же водки, иногда это невозможно 
чисто физически. И хорошо.
Алкоголизм может передаться 

по наследству
Нет. Генетический компонент в 

алкоголизме присутствует, однако 
его влияние не настолько выраже-
но, как принято думать – в основном 
на уровне предрасположенности, а 
за ее реализацию отвечают как раз 
средовые факторы.

С очень большой натяжкой ге-
нами алкоголизма можно назвать 
гены, отвечающие за синтез фер-
ментов алкогольдегидрогеназы 
(АДГ, превращающей этанол в 
уксусный альдегид) и ацеталь-
дегиддегидрогеназы (АЛДГ, пре-
вращающей уксусный альдегид в 

уксусную кислоту). АДГ бывает бы-
страя и медленная, АЛДГ – полная 
и неполная. Сочетание медленной 
АДГ и полной АЛДГ даёт полно-
ценную длительную эйфорию при 
опьянении и достаточно быстрый 
период последствий, иногда даже 
без особо выраженного похмелья. 
Такой вариант может подтолкнуть 
к регулярному потреблению спирт-
ного, но для реализации такой воз-
можности нужны соответствующие 
факторы окружающей среды, роль 
которых в данном случае опреде-
ляющая.

Алкоголизм лечится
Бывших алкоголиков не бывает. 

И вовсе не обязательно, что если 
человек бросил пить, то он обя-
зательно сорвется. Алкоголизм 
действительно неизлечим, как 
минимум – пока что. Данные иссле-
дований на крысах обнадеживают, 
но это хорошие новости только 
для пьющих крыс, с людьми пока 
что не всё так оптимистично. Так 
что любимая поговорка наркологов 
«Не бывает бывших алкоголиков, 
бывают завязавшие» всё ещё 
справедлива. Зависит и от самого 
человека, и от его окружения. Неко-
торые срываются, поэтому не реко-
мендуется сталкивать завязавшего 
алкоголика с соблазнами в виде 
хранения спиртного дома, уговоров 
типа: «Ну, от бокала шампанского-
то точно ничего не будет», «Святое 
дело – выпить за "Спартак"» и т.п. 
Даже лекарства на спирту могут 
выступить в роли триггера, так что 
даже их желательно избегать.

Закодированный алкоголик 
умрет, выпив спиртное

Теоретически может, если коди-
рование, то есть некие шаманские 
действия в виде произнесения 
словесных формул, подкреплялось 
«химической подшивкой», введени-
ем дисульфирама или цианамида 
– веществ, блокирующих второй 
фермент, АЛДГ, в результате чего 
у человека наступает мощнейшее 
похмелье, то есть отравление уксус-
ным альдегидом. И да, в некоторых 
ситуациях, например, на фоне 
заболеваний сердца, возможен и 
летальный исход.

https://ngs24.ru/text/health/2020/09/11/

По оценке экспертов ЦНИИОИЗ 
(Центральный научно-исследова-
тельский институт организации и 
информатизации здравоохране-
ния)  за последнее десятилетие 
россияне стали меньше употре-
блять алкоголь.

Алкоголь стал одной из причин 
серьезных демографических и со-
циальных проблем, потребовавших 
решительных действий со стороны 
государства. Ответом на данный 
вызов стало утверждение Прави-
тельством Российской Федерации в 
2009 г. Концепции реализации госу-
дарственной политики по снижению 
масштабов злоупотребления алко-
голем и профилактике алкоголизма 
среди населения.

Основными целями данной Кон-
цепции стало снижения уровня 
потребления алкогольной продук-
ции, повышение эффективности 
системы профилактики злоупо-
требления алкоголем и повышение 
эффективности регулирования 
алкогольного рынка. Ядро Концеп-
ции составляют следующие научно-
доказанные меры:

снижение доступности алкоголь-
ной продукции путем ограничения 
ее розничной продажи по месту и 
времени;

повышение акцизов и цен на алко-
гольную продукцию;

разработка и осуществление мер 
по противодействию реализации не-
легально произведенной продукции;

ограничение рекламы, продви-

жения и спонсорства алкогольной 
продукции в целях снижения потре-
бления алкоголя среди молодежи;

совершенствование профилактики 
и лечения алкогольной зависимости;

пропаганда здорового образа 
жизни.

За период реализации государ-
ством Концепции наблюдалось су-
щественное снижение смертности от 
алкогольных отравлений (по данным 
Росстата с 2008-2020 гг. смертность 
от случайных отравлений снизилась 
на 60%). По расчетам ЦНИИОИЗ доля 
россиян, потреблявших водку за по-
следние 30 дней, с 2008 г. по 2019 г. 
снизилась с 50,6% до 35,7%. В тот же 
период доля крепких алкогольных на-
питков в структуре розничных продаж 
алкогольной продукции снизилась с 
51% на 44%.

Из 21 меры Концепции реализова-
ны 15, среди них в полном объеме 
12, а частично - 3. Всемирная орга-
низация здравоохранении в докладе 
«Алкогольная политика. Пример 
страны. Влияние мер государствен-
ной политики в сфере алкоголя на 
смертность и продолжительность 
жизни в Российской Федерации», 
опубликованном в 2019 году, отме-
тила успехи России в деле снижения 
смертности, связанной с чрезмерным 
употреблением алкоголя.

В то же время, эксперты отмечают, 
что необходима дальнейшая работа 
в этом направлении, особенно с 
учетом роста потребления алкоголя 
в период пандемии. Дополнительной 

реализации требуют меры по огра-
ничению рекламы и продвижения 
алкоголя, ликвидации нелегального 
производства и торговли алкогольной 
продукцией, по ценовой политике 
в отношении крепких спиртных 
напитков. Не урегулированы в до-
статочной степени вопросы оборота 
и потребления самогона и не под-
лежащих ценовому и налоговому 
регулированию спиртосодержащих 
лекарственных средств.

В связи с этим, Минздравом России 
совместно с заинтересованными 
федеральными органами исполни-
тельной власти разработан и согла-
сован проект Концепции сокращения 
потребления алкоголя в Российской 
Федерации на период до 2030 года 
и дальнейшую перспективу.

Более детальные выводы по оцен-
ке реализации Концепции представ-
лены в научной статье: Салагай О.О. 
и других «Научная оценка степени 
реализации госполитики по сниже-
нию масштабов злоупотребления 
алкогольной продукцией и профилак-
тике алкоголизма среди населения 
Российской Федерации на период до 
2020 года» // Общественное здоро-
вье. – 2021. – Т. 1. – №. 2. – С. 5-19. 
https://ph.elpub.ru/jour/article/view/13/

Сотрудники института
Кобякова Ольга Сергеевна,

директор
Халтурина Дарья Андреевна,

начальник управления
Зыков Виктор Александрович,

зам. начальника управления

Стали меньше употреблять алкоголь

Уважаемый Михаил Владимирович!
Уважаемый Михаил Альбертович!

Распоряжением Правительства Российской Федерации от 30 
декабря 2009 г. № 2128-р была  одобрена «Концепция реализации 
государственной политики по снижению масштабов злоупотре-
бления алкогольной продукцией и профилактике алкоголизма среди 
населения Российской Федерации на период до 2020 года». 

Специалистами Минздрава России опубликована научная оценка ре-
ализации данной Концепции, см. https://mednet.ru/novosti/po-oczenke-
ekspertov-czniioiz-za-poslednee-desyatiletie-rossiyane-stali-menshe-
upotreblyat-alkogol, где указано, что Правительством и Минздравом 
России разработана Концепция аналогичной направленности на 
последующий период, начиная с 2020 года.

Затянувшееся почти на 2,5 года отсутствие в России основного 
документа, определяющего реализацию государственной политики 
по снижению масштабов употребления алкогольной продукции и про-
филактике алкоголизма среди населения может ставить под сомнение 
само существование такой политики. Принятие Концепции крайне 
необходимо для определения вектора государственной политики по 
снижению алкоголизации и отрезвлению общества.

Прсим Вас направить проект Концепции в ее первоначальном виде 
и ее вариант после согласования с ведомствами для ознакомления 
и возможных предложений со стороны трезвеннического движения 
России.

Трезвенническое движение России предлагает Правитель-
ству и Минздраву России всемерную поддержку и помощь в 
доработке, скорейшем утверждении и реализации Концепции. 
Просим Вас включить представителей трезвеннического дви-
жения в работы по Концепции.

Первый зам председателя СБНТ                 Г.И. Тарханов 
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Российское общественное движение «За трезвую Россию»
Союз борьбы за народную трезвость (СБНТ)

Председателю Правительства Российской 
Федерации
М.В. Мишустину 
Министру здравоохранения Российской
Федерации
М.А. Мурашко



Уважаемый Владимир Владимирович!
От имени регионального общественного 

движения «За трезвую Удмуртию»  и ижев-
ского методического клуба «Родник – трез-
вая семья», сопредседателем которого я 
являюсь уже более 38 лет, обращаюсь к 
Вам с настоятельным предложением вве-
сти в Удмуртии «Сухой закон».

Идёт война за возрождение России. По-
требление алкоголя во время войны при-
водит либо к поражениям, либо к неоправ-
данным большим жертвам. Помнится, когда 
шла война в Чечне, вы собрали генералов в 
палатке и отодвинули протянутую вам рюм-
ку водки. За это мы, трезвенники и большая 
часть нашего народа были вам благодарны. 
Наша Удмуртия традиционно была кузни-
цей оружия для нашей армии. Употребле-
ние алкоголя  работниками, изготовляющи-
ми высокоточную военную технику приво-
дит к браку, к новым жертвам наших воинов. 
Это равносильно вредительству, за что в 
суровое военное время 1941-45 года рас-
стреливали. Удмуртия в рейтинге трезвости 
занимает одно из последних мест.

И в это время только в Ижевске за послед-
ние 5 лет открылось более 100 алкогольных 
заведений. По Российскому законодатель-
ству продажа алкоголя должна быть с 8-00 
до 23-00 (в Удмуртии до 22-00). Но алко-
дельцы нарушают эти законы, открывая всё 
новые и новые алкомаркеты, «Питьсбурги» 
и другие магазины, где пиво льётся рекой 
круглосуточно. А пиво – опаснейший прово-
катор, с которого начинается приобщение 
к алкоголизации нашей молодёжи, наших 
мальчишек и девочек. Дельцы от алкоголя 
оправдываются тем, что  пиво – слабоалко-
гольный напиток и если в магазинах прода-
ётся вместе с пивом закуска (вобла, напри-
мер), то это уже заведение общепита. Это 
нужно изменить на законодательном уровне 
и с помощью прокуратуры, так как эти «нали-
вайки» нельзя называть пунктами питания.

В России молодёжи становится всё мень-
ше и производители алкоголя даже не за-
думываются, что с уменьшением населения 
страны их доходы также уменьшатся.

При введении «Сухого закона» нужно из-
бегать тех ошибок, которые были допущены 
в 1985 году, когда вводить трезвость было 
поручено чиновникам, которые сами упо-
требляли алкоголь якобы  «культурно» и 
«умеренно». Ведь алкоголь не только яд, 
но и наркотик, «умеренность» которого с го-
дами приводит к безудержной алкогольной 
зависимости.

В России сегодня по данным опросов око-
ло 12 процентов людей трезвенники. Среди 
них тысячи сознательных трезвенников, ко-
торые обладают научными данными о вре-
де алкоголя и о путях освобождения от ал-
когольной зависимости. Это общественные 
мощные организации такие как «За трезвую 
Россию», в рядах которых тысячи патриотов 
Отечества.

По всей стране идут занятия обществен-
ников по методу отечественного учёного 
Г.А. Шичко, благодаря которому за послед-
ние 50 лет от алкоголизма, курения и других 
видов наркомании избавилось более 4 мил-
лионов человек. Сознательные трезвенники 
могут за несколько лет отрезвить страну при 
их поддержке на государственном уровне.

В России в 1914 голу был введён «Сухой 
закон». Он был введён после того, как в 
учебных заведениях России проводились 
занятия по трезвости по книге Мендельсо-
на «Учебник трезвости». Необходимо вновь 
ввести такие занятия в учебные заведения 
страны под названием «Здоровый трезвый 
образ жизни».

Студенты техникумов и ВУЗов должны 

знать труды академика РАН Г. Струмилина 
героя Советского Союза, который как эко-
номист и общепризнанный ученый доказал, 
что потребление алкоголя трудящимися не 
обогащает, а разоряет казну, о том, что каж-
дый рубль, полученный от продажи алкого-
ля оборачивается тремя-шестью рублями 
убытков. Эти подсчёты производились в 
годы государственной монополии на про-
дажу алкоголя. Во времена  Брежнева одна 
треть казны страны наполнялась алкоголь-
ными деньгами. Но сегодня в казне страны 
денег от продажи алкоголя всего 0,8 про-
цента. Остальные 99 процентов алкоголь-
ных денег идёт алкомафии. На их офшоры, 
яхты, дворцы, на американское, немецкое, 
английское оружие, которым убивают на-

ших воинов.
Пора это прекращать! Если же не будет 

принято никаких мер по закрытию алко-
гольных заведений, не будет развёрнута 
антиалкогольная пропаганда, то нужно объ-
яснить народу, с какой целью идет уничто-
жение населения России, когда каждый год 
погибает более 400-500 тысяч человек в год 
от алкоголя.

После наших занятий по избавлению от 
алкоголизма и других видов наркомании 
выпускники курсов по методу Шичко стано-
вятся патриотами и даже отправляются до-
бровольцами на Украину. Но в это время в 
нашей стране от алкоголя погибает каждый 
месяц более 60 тысяч человек. На нас смо-
трит будущее глазами нашей молодёжи.

С уважением  и надеждой,
Николай Владимирович Январский,
академик Международной Славянской 

Академии, профессор МАТр,  сопредседа-
тель РОД «За трезвую Удмуртию» 
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Ельчане гордятся, что в нашем 
небольшом провинциальном го-
роде есть Русский драматический 
театр. Действительно, радует и 
само красивое здание, построенное 
ещё в 1911 году при содействии 
дворянского рода Стаховичей, и за-
мечательный актёрский ансамбль, 
и удачное сочетание классического 
репертуара с современными по-
становками. 

Театральным традициям Ельца 
– более 150 лет. «Бенефис» – уже 
четвёртый по счету профессио-
нальный драматический театр, 
основанный всё теми же Стахови-
чами. Здесь бывали и работали та-
кие театральные деятели, как А.Н. 
Островский, П.М. Садовский, М.С. 
Щепкин, В.И. Немирович-Данченко. 
На гастроли в Елец приезжали Фё-
дор Шаляпин и Сара Бернар.

В 1948 году елецкий драматиче-
ский театр прекратил своё суще-
ствование. Однако спустя сорок 
пять лет, 24 декабря 1993 года, 
театр, как феникс из пепла, воз-
родился вновь. В этот день глава 
администрации города Ельца В.А. 
Соковых подписал постановление 
о городском драматическом театре. 
Театр заново открылся, благодаря 
артистам из города Алма-Аты 
(Казахстан) под руководством 
талантливого режиссера и актера 
Владимира Николаевича Наза-
рова, к сожалению, безвременно 
ушедшего от нас в феврале 2009 
года. Но дело мастера живёт, и 
театр продолжает радовать нас 
яркими премьерами, победами на 
фестивалях.

В период ремонта здания театра 
и ковидных ограничений посеща-
емость снизилась, но в осенне-
зимний сезон 2022-2023 в Ельце 
настоящий театральный бум. Не-
смотря на огромные возможности 
Интернета, люди с удовольствием 
ходят в театр, чтобы вживую пооб-
щаться с артистами, себя показать 
и на других посмотреть. Свободных 
мест почти не бывает.

Такая зрительская любовь, конеч-
но же, накладывает на коллектив 
театра огромную ответственность. 
Ведь высшее предназначение ис-

кусства – сеять разумное, вечное, 
доброе. К сожалению, наш елецкий 
театр, как и многие учреждения 
искусства, не смог избежать со-
временных либеральных влияний. 
Порой выходишь после спектакля и 
думаешь: зачем они его испортили?

В качестве примера приведу 
последний спектакль, который 
мне удалось посетить – «Зачем 
пойдёшь, то и найдёшь» («Женить-
ся Бальзаминова»). Постановка 
меня несколько озадачила, и я 
даже решила перечитать пьесу и 
пересмотреть некогда популярный 
советский фильм с одноимённым 
названием (1964) с участием таких 
известных артистов как Георгий 
Вицин, Лидия Смирнова, Нонна 
Мордюкова, Людмила Гурченко, На-
дежда Румянцева, Николай Крюч-
ков и другие народные любимцы.

Главная проблема, которая стоит 
перед молодым героем пьесы Ми-
хайло Дмитричем Бальзаминовым, 
мелким чиновником, скучающим от 
неустроенности, бедности, нереа-
лизованности и мужского одиноче-
ства – найти невесту, желательно 
богатую. Это – стеснительный моло-
дой человек, который не очень хо-
рошо понимает, как подступиться к 
девушке и начать за ней ухаживать. 
Его мама, вдова, Павла Петровна 
Бальзаминова переживает за сына.

Тут на помощь приходит сваха, 
Акулина Гавриловна Красавина, 
дама весьма легких нравов. На при-
глашение матери попить чайку она 
сказала: «Ну его! И без него жарко. 
Что такое чай? Вода! А вода, 
ведь она вред делает, мельницы 
ломает. Уж ты меня лучше ужо 
как следует попотчуй, я к тебе 
вечерком зайду», что полностью 
соответствует тексту автора. 

Согласно пьесе, алкоголь на 
сцене появляется еще дважды. 
Виртуально, когда всё та же Кра-
савина рассуждает о том,  как 
надо молодой вдовушке облегчить 
знакомство с будущим женихом: 
«Коли не хочешь ты никуда ездить, 
так у себя дома сделай: позови 
баб побольше, вели приготовить 
отличный обед, чтобы вина по-
больше разного, хорошего; позови 

музыку полковую: мы будем пить, 
а она чтоб играла». В третий раз 
это диалог между Красавиной и 
Белотеловой перед знакомством с 
Бальзаминовым: «Красавина: Ты б 
выпила чего-нибудь покрепче! От 
испугу это хорошо. Белотелова: 
Я выпила». 

Всё! Больше алкоголь ни реально, 
ни виртуально в пьесе Островского 
не появляется. Зато чай предлагают 
на протяжении всего спектакля, что, 
заметим, полностью соответствует 
исторической правде. Так и было 
во второй половине 19 столетия 
в России. В разгаре второе трез-
венническое движение, идейным 
вдохновителем которого был сам 
Лев Николаевич Толстой.

Что мы видим на сцене? Беско-
нечную вереницу питейных сцен, а 
в конце спектакля графин с водкой 
вообще ставят на лавку, на аванс-
цену, и все действующие лица то и 
дело подходят и прикладываются 
к стаканчику. Даже старая вдова 
Павла Петровна Бальзаминова 
выпивает свою рюмочку. Причем за-
столья как такого даже нет. Просто 
подходят и пьют без всякого повода 
и сценического оправдания! То есть 
осуществляется скрытая пропаган-
да пьянства, и это в ситуации, когда 
алкоголь в России является прямой 
и косвенной причиной смертности 
населения номер один.

Есть алкогольные сцены и в со-
ветском фильме, который хотя и 
снимался в начале эпохи спаива-
ния, что явилось потом одной из 
причин деградации и распада, но 
без перегибов, по сценарию. Город, 
в котором проходили съёмки (Суз-
даль), стал местом привлечения 
туристов. На пригорке, на котором 
снимали сцену чаепития, и возле 
дома, в котором «жили» Бальзами-
новы, и во дворике, который так и 
называется «Бальзаминов дворик», 
открыты ресторанчики (теперь, увы, 
с алкоголем).

Заметила я и второй сюрприз в 
елецком театре. В пьесе действи-
тельно есть две героини, засидев-
шиеся в девках сёстры Анфиса и 
Раиса Пеженовы, которых братья 
после смерти отца держат взаперти, 

видимо потому, что как выяснилось 
из пьесы, старшая Анфиса стала 
«вольничать». В спектакле елецкого 
театра появляются полураздетые, 
сексуально озабоченные, пошлые 
девицы, готовые броситься, как 
говорится, на первого встречного. 
Впечатление довольно отталкива-
ющее, рассчитанное на реакцию 
ниже пояса. В советском фильме 
«Женитьба Бальзаминова» эти 
роли сыграны куда более изящно и 
целомудренно с девицами, одеты-
ми в закрытые платья по тогдашней 
моде, без пошлости и вешания на 
шею потенциальным женихам. Но 
сатиры и юмора и так хватило.

Я не знаю, по чьей инициативе 
артисты ведут себя на сцене таким 
образом. Недавно смотрела спек-
такль по пьесе Грибоедова «Горе 
от ума». Ничего чрезвычайного там 
не было, хотя  в нём играли всё 
те же Людмила Соловьёва-Луник, 
Максим Краснов, Татьяна Милова. 
А вот режиссёр-постановщик в спек-
такле «Женитьба Бальзаминова» 
уже другой – Юрий Мельницкий. Я 
ничего не имею ни против самого 
режиссёра, ни против постановки 
пьесы в целом –  талантливая ра-
бота, но зачем так опускать и своих 
героев, и зрителей? В зале почти 
половина – молодёжь, студенты и, 
возможно, старшеклассники. Есть 
серьёзные научные исследования, 
доказывающие программирующее 
воздействие даже косвенной про-
паганды, не говоря уже о прямой 
рекламе, на поведение людей, 
особенно молодых.

Важно отметить, нарушается 
российское законодательство, 
предусматривающее  «ограниче-
ние (вплоть до полного запрета) 
скрытой рекламы алкогольной 
продукции, привлекающей обще-
ственное внимание, особенно 
детей и молодёжи» (Распоряжение 
правительства РФ от 30 декабря 
2009 г. №2128-Р «О Концепции 
реализации государственной по-
литики по снижению масштабов 
злоупотребления алкогольной 
продукцией и профилактике ал-
коголизма среди населения РФ на 
период до 2020 г.» 

25 января 2023 года Владимир 
Владимирович Путин подписал 
Указ № 35 «О внесении изменений 
в Основы государственной куль-
турной политики, утверждённые 
указом президента Российской 
Федерации от 24 декабря 2014 года 
№ 808». Красной нитью во всех 
новых поправках проходит мысль 
о необходимости формирования 
«нравственной, социально от-
ветственной, самостоятельно 
мыслящей, творческой личности, 
разделяющей российские духовно-
нравственные ценности», в числе 
которых популяризация, в том 
числе, «традиционных семейных 
ценностей», «недопущение не-
нормативной лексики» и т.д. 

К числу субъектов реализации 
государственной политики в обла-
сти искусства относятся и работ-
ники искусства, а значит, и елецкий 
драматический театр. Понятно, что 
после развала СССР и перестрой-
ки-катастройки в наше искусство 
вселилась вседозволенность. Пора 
это прекратить!

Желаю коллективу елецкого 
русского драматического театра 
«Бенефис» дальнейших творческих 
успехов, а нравственную планку 
необходимо поднимать!

Наталья Александровна
 Гринченко,

кандидат педагогических наук, 
профессор Международной 

академии трезвости

Эта статья опубликована в 
местной Елецкой газете. «Там ей 
и место, – скажут иные соратники 
– зачем ее здесь публиковать?». 
А публикуем мы ее как пример 
неравнодушного и оперативного 
реагирования на скрытую алко-
гольную пропаганду. И если каждый 
из нас будет так же реагировать 
на любую проалкогольную, проку-
рительную пропаганду в СМИ ли, 
в средствах искусства, как у себя 
на местном уровне, так и на фе-
деральных каналах, несомненно, 
такой пропаганды будет меньше.

Редакция

Нравственную планку необходимо поднимать!
Впечатление от спектакля «Женитьба Бальзаминова» в Елецком драматическом театре

Пора это прекращать!
Открытое письмо Президенту России В.В. Путину

Продвигать инициативы утверждения трезвости 
Для многострадального русского народа 

разговоры с высоких трибун о борьбе с ал-
коголизмом, табакокурением и наркоманией, 
как глоток свежего воздуха. О нас думают, 
нас защитят, не дадут в обиду и народ снова 
готов верить и ждать. Но между разговорами 
о борьбе с этим трёхглавым монстром, с раз-
решения всё тех же чиновников, всё плотнее 
к нам и нашим детям становятся алкомагази-
ны, бары, рестораны, наливайки. Наши ряды 
редеют, всё больше становится инвалидов и 
больных детей. Переполнены детские дома и 
тюрьмы. В общественных местах становится 
опасно находиться.

А что делать нам, простым людям, жела-
ющим жить трезво и воспитывать детей в 
трезвом окружении?

«Если люди злые объединяются, чтобы 
творить зло, тем более люди добрые должны 
объединяться для того чтобы творить добро. 

Если сила плохих людей в том, что они вме-
сте, то хорошим людям чтобы стать силой, 
надо сделать то же самое» – Л.Н. Толстой.

Каждый по своим силам может делать 
созидательное дело в общее отрезвление 
России. Стать сознательным трезвенником 
самому и показать пример трезвой жизни 
своим детям, друзьям, родственникам, зна-
комым. Организовывать трезвые праздники, 
свадьбы, посиделки и т.д. Проводить уроки 
трезвости для детей, беседы в рабочих 
коллективах. Рекламировать и пропаган-
дировать Трезвость в социальных сетях, 
печатных изданиях, песнях и клипах. Про-
двигать инициативы утверждения трезвости 
от народа в законодательные ветви власти.

Сидеть и ждать, когда нам сделают трезвую 
полноценную жизнь, слишком дорогая цена.

Трезвая Ижма



4 марта  – юбилейная дата
Ломаевой Ольги Васильевны,

активистки трезвеннического движения
Красноярского края, Рссии, доцента МАТр

8 марта исполнилось 35 лет
Буянову Евгению Андреевичу,

политику, общественному деятелю, председателю 
Всероссийской ОО «АнтиАлкогольный Фронт»

27 марта  исполнилось 65 лет
Абрамову Алексею Ивановичу,

российскому педагогу, активисту трезвеннического 
движения Нижегородской области

29 марта  исполнилось 35 лет
Волкову Николаю Андреевичу,

активисту трезвеннического движения
Московской области

30 марта исполнилось 40 лет
Диденко Алексею Николаевичу,

общественному и политическому деятелю, депутату 
Государственной думы VI и VII созывов, активному 

стороннику здоровой трезвой жизни 
31 марта  – юбилейная дата

Захаровой Людмилы Юрьевны,
активистки трезвенного движения

оптималистов России
2 апреля  исполнилось 75 лет

Карпову Виталию Александровичу,
активисту трезвеннического движения Удмуртии

3 апреля  исполнилось 40 лет
Ильину Евгению Александровичу,

координатору Саратовского отделения
Общероссийской ОО «Общее дело»

7 апреля  исполняется 85 лет
Максимову Иогану Егоровичу,
российскому ученому, физику-атомщику, к.т.н.,

ветерану трезвеннического движения России, одному 
из руководителей общины якутян в  Новосибирске

7 апреля  исполняется 50 лет
Чичерову Михаилу Валерьевичу,

белорусскому врачу–терапевту, руководителю
поликлиники в г. Могилеве, лидеру

трезвеннического движения Беларуси
10 апреля  исполняется 70 лет

иерею Александру Горячеву,
руководителю Православного общества трезвости

при  церкви во имя иконы Божией Матери «Неупи-
ваемая Чаша», г. Тверь, председателя епархиального
отдела по преодолению алкоголизма и наркомании

11 апреля  – юбилейная дата
Ивановой Ларисы Сергеевны,

актрисы, телеведущей, ветерана трезвеннического 
движения СССР-России, доцента МАТр, г. Саров 

23 апреля  исполняется 65 лет
Грачеву Владимиру Георгиевичу,
российскому поэту, члену Союза писателей России
и Крыма, автору антиалкогольных стихотворений

30 апреля  исполняется 45 лет
Анохину Андрею Юрьевичу,

депутату Законодательного Собрания
С.-Петербурга, активному стороннику трезвости

Поздравляем юбиляров с этими 
знаменательными датами!

Желаем Вам крепкого здоровья, творческих успехов, 
выдающихся достижений во всех ваших добрых 

делах и успехов в нашем общем деле! 
Сил вам и крепости духа!

Президиум МАТр, Правление СБНТ
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Российских школьников
решили научить трезвости

В российских школах предложили ввести уроки о 
профилактике алкоголизма и наркомании. Об этом 
говорится в проекте резолюции заседания внутрипар-
тийной площадки «Единой России» «Благополучие 
человека», передает РИА Новости.

Как заявила координатор партплощадки Наталья 
Починок, такой подход по профилактике алкоголизма 
необходим.

Отмечается, что «уроки трезвости» уже проводятся 
в некоторых школах в ряде регионов. В их проведении 
участвуют некоммерческие организации и родители.

Ранее бывший главный санитарный врач России, 
депутат Госдумы Геннадий Онищенко заявил, что толь-
ко в 21 год человек может противостоять алкогольной 
зависимости, и порассуждал о «беспокойстве пивной 
мафии» в связи с повышением возраста для продажи 
спиртного. «Мы только выиграем, когда ограничим 
наших молодых людей от права терять здоровье и 
становиться асоциальными людьми», – отметил он.

23 июля в Госдуму внесли законопроект о праве 
регионов повышать до 21 года возраст продажи алко-
голя. Документ размещен в думской электронной базе 
данных. В сентябре 2015 года сенатор Антон Беляков 
уже вносил предложение об увеличении возраста, 
с которого разрешена продажа алкоголя, но в июле 
2018 года нижняя палата парламента отклонила за-
конопроект в первом чтении.

Согласно планам национального проекта «Обра-
зование», в образовательный процесс планируется 
вовлекать не только учеников и педагогов. Федераль-
ный проект «Современная школа» предполагает, что 

его неотъемлемой частью должны стать родители и 
общественные объединения.

https://turbo.lenta.ru/news/2019/07/24/betrezv/
24 июля 2019

Режиссер Николай Бурляев
предложил ввести в школах уроки трезвости
Идею ввести в школах уроки трезвости и представить 

миру новую модель здорового общества, предложил 
известный режиссер и новый первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы по развитию гражданского 
общества Николай Бурляев.

В обоснование своей идеи он сказал о том, что для 
начала следует в 2023 году провести в России Год 
трезвости, который станет началом масштабной рабо-
ты по оздоровлению гражданского общества. Об этом 
Николай Бурляев заявил в интервью РИА Новости.

«Россия может представить миру новую цивилиза-
ционную модель здорового общества в нездоровом 
мире», – считает Бурляев. Затем, как он полагает, 
разумно в школах ввести уроки трезвости, а в вузах 
и колледжах – предмет собриологии. Собриология 
или наука об отрезвлении, уточнил Николай Бурляев, 
актуальна и для России, и для мира.

Владимир Емельяненко
14 июня 2022

https://rg-ru.turbopages.org/rg.ru/

Предложения одно лучше другого. Да вот только 
дальше слов, как видно, дело не пошло. В этом и 
наша вина, соратники. Надо активно поддерживать 
здравые инициативы, вносить и свои предложения.

Редактор

Старые новости

За три квартала 2022 
года в Красноярском 
крае произошло 1163 
случая отравления 
алкогольной продукцией. В про-
шлом году этот показатель был 
ниже почти на 5%. По данным 
главы Роспотрбнадзора Д. Горяева, 
лидеры по отравлениям спиртным – 
мужчины (82,1%). У женщин более 
скромная статистика (17,9%). 2,7% 
случаев приходятся на подростков 
от 15 до 17 лет, 2,4% случаев – на 
детей до 14.

«Основными причинами ал-
когольных отравлений явились 
токсическое действие этилового 

спирта – 90,9%, спирта неуточнен-
ного – 6,9%, метилового спирта 
–1,6%», – уточнил Горяев.

216 человек (преимущественно 
взрослых мужчин) не пережили 
отравления алкоголем. При этом 
количество умерших от употребле-
ния спиртного за три квартала 2022 
на 21,7% больше, чем за тот же 
период 2021 года. «В основном при-
чинами трагических исходов стало 
токсическое действие этилового 
спирта – 87,4% случаев, метилового 
спирта – 6,1%, спирта неуточнен-

ного – 4,9%», – отметил 
глава Роспотребнадзора.

Дмитрий Горяев предо-
стерёг жителей региона от 

покупок алкоголя через Интернет и 
чрезмерного употребления спир-
тосодержащих "напитков", а также 
напомнил, что легальная продукция 
продается только в магазинах, име-
ющих лицензию.

В Красноярске в 2023 планируют 
открыть четыре вытрезвителя.

https://krsk.aif.ru/
Очень важная здесь сравнитель-

ная статистика – чем отравились 
и от чего умерли. Более 90 процен-
тов – легальный алкоголь – ред.

Печальная статистика

Черноморский слет-2023
(предварительное извещение)

Уважаемые соратники!
C 3 по 10 сентября 2023 года в 

станице Благовещенской, Анап-
ского района, на базе «СОЦ Анапа 
1»(спортивно-оздоровительный 
центр института им. Плеханова) 
состоится Черноморский слёт 
трезвых сил России.

В этом году заявленная тема 
слёта: «Трезвому фронту – трез-
вый тыл!».

На слете будет много интересных 
людей:

Жданов В.Г. проведет семинар 
по собриологии.

Варанкина С.Н. проведет курс по 
восстановлению зрения по методу 
Шичко-Бейтса.

Глущенко А.Н. проведет курс по 
приобретению полезных навыков и 
творческих способностей по методу 
Шичко-Павлова.

Александр Кормильцев проведет 
занятия для мужчин и юношей, а 
также для детей и родителей.

Также планируются мастер-
классы и круглые столы по обмену 
опытом.

Кто желает провести какие-то за-
нятия и лекции, пишите или звоните 
Софье Николаевне Варанкиной.

Полную программу слета сфор-
мируем позже.

В рамках слета будут проведены 
очередные съезды СБНТ и ООО 
«Объединение Оптималист».

Интересной будет и спортивно-
культурная программа слета.

Традиционные утренние зарядки 
и пробежки по берегу моря.

По вечерам будут вечерки и песни 
у костра под гармошку и гитару. 
Будет развернута походная баня 
на берегу моря.

И, конечно, проведем праздник 
Нептуна.

Плодотворная работа на нашем 
слете сочетается с отличным от-
дыхом у моря. Многие приезжают 
к нам со своими детьми и всегда 
довольны – с детьми проводятся ин-
тересные занятия и организуются 
игры. Условия проживания вполне 
удовлетворительные, а питание 
– отличное. И все сравнительно 
недорого.

Подавать заявки на участия в 
слете и бронировать места для про-
живания нужно заранее у Софьи 
Николаевны Варанкиной по тел: 
918-093-77-39 (есть вацап, вайбер, 
телеграмм) или по электронной по-
чте ponura331@yandex.ru.

Билеты до Анапы и обратно при-
обретайте заранее.

Оргкомитет слета

Внести изменения в эксперимент по дистанционной 
продаже алкоголя в интернете (должен начаться осе-
нью 2023 г.) предложило Минэкономразвития России 
после обращения Евразийской экономической комис-
сии (ЕЭК), следует из письма министерства, с копией 
которого ознакомились «Ведомости». Письмо было 
направлено 20 марта 2023 г. в Минфин России и аппа-

рат правительства РФ, оно подписано заместителем 
министра Дмитрием Вольвачем.

https://www.vedomosti.ru/business/articles/
Алкомафия не дремлет. И нам надо реагировать 

на ее подлобные действия, по крайней мере, массово 
писать письма протеста в принимающие решения 
органы – ред.

Контрнаступление алкогольной мафии


